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йОЛГ Й Г Р О Ш Л
Как поднять культуру земледелия

к этому важнейшему агро
мероприятию отнеслись
только в «Сибиряке».

Зырянцы явно недооцени
вают значение защиты ра
стений в борьбе за урожай. 
Например, из 35 опрыски
вателей к началу июня бы
ло подготовлено лишь 20. 
Не чувствуется серьезной 
заботы об освоении севообо
ротов, совершенствовании 
структуры посевных площа
дей, размещеню! культзф по 
лучшим предшественникам. 
Из 31 введенного севооборо
та освоено только 13, а паш
ни в них всего лишь 32 про
цента. Основная причина 
этого — слабое семеновод
ство многолетних трав, 
срыв плана вспашки паров. 
Не осваиваются и новые 
земли в полях севооборота. 
В том же колхозе имени 
X X II съезда КПСС плани
ровалось иметь ньгаче 840 
гектаров чистых паров, а 
будет на 200 меньше.

Все это свидетельствует о 
неудовлетворительной работе 
агрономической службы, что, 
в свою очередь, объясняется 
в известной мере частой 
сменяемостью специалистов 
как в хозяйствах, так и в 
райсе.льхозуправлении. В 
среднем в управление каж
дые два года приходит но
вый главный агроном. Так 
же в колхозе имени XX II 
съезда КПСС, в других хо
зяйствах.
■ Принижена в районе роль 
и ответственность этих спе
циалистов. И как следствие 
— низка их трудовая дис
циплина. Даже на совеща
ние, когда нужно бьгао об
судить итоги сева и опреде
лить меры по уходу за по
севами, из одиннадцати 
главных агрономов хозяйств 
явились только пятеро...

Н. О К РУГИ Н .
Зырянский район.
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В Е Л И К И Й  С Ы Н  В Е Л И К О Г О  Н А Р О Д А

Зыр.чнский — один из 
крупных земледельческих 
районов нашей области. 
Причем средний оценочный 
балл пашни и сельхозугодий 
превышает на 2—3 едини
цы среднеобластной. Как 
этот потенциал реализует
ся?

В прошлом году зырянцы 
собрали по 15,6 це!Итнера 
зерна с гектара. Это второй 
результат в области пос
ле Первомайского района. А 
колхозы «Сибиряк» и име
ни В. Кингисеппа получили ■ 
почти по 20 центнеров. Ста
бильны в районе и урожаи 
кукурузы. В прошлом году 
взяли с гектар,- по 293 цент
нера зеленой массы.

Как зырянские земледель
цы работают в нынешнем 
году?

Б лучшие сроки проведен 
сев. И впервые за много 
лет — высококачественными 
семенами (80 процентов — 
I. и II к.лассов). На 20 тыся
чах гектаров минеральные 
удобрения вносились в ряд
ки вместе с семенами. Ши
ре применялся перекрест
ный сев. Каковы же всхо
ды?

На значительных площа
дях колхоза «Сибиряк» — 
отличные посевы овса, шпе- 
нрщы, гороха. Хорош здесь 
и травостой клеРера. Раду
ют всходы в колхозе име
ни С. М. Кирова и некото

рых других хозяйствах. По
чти повсеместно в отличном 
состоянии озимая рожь. На
лицо — хорошая основа 
для урожая.

Однако, осматривая посе
вы в колхозах «Сибиряк», 
имени Жданова, имени XXII 
съезда КПСС, «Россия» и 
имени С. М. Кирова, ви
дишь: руководители, специ
алисты и механизаторы 
сделали далеко не все для 
того, чтобы каждый гектар 
использовать с высокой эф
фективностью. В колхозах 
имени X X II съезда КПСС 
и «Россия» поля захламле
ны пожнивными остатками, 
соломой. Края полей обра
ботаны плохо, придорожные 
полосы и межи — в сор
няках. К тому же на по
лях «России» большие про
севы, а в колхозе имени 
Фрунзе кукуруза чрезмерно 
загущена, что снизит и ее 
урожайность, и качество 
силоса.

В этих же колхозах посе
вы сильно засорены. А  хи
мическая прополка ведется 
медленно, неорганизованно. 
Следует цметь в виду, что в 
районе сеяли в основном 
непротравленными семена
ми, которые, кстати, зара
жены разными заболевания
ми. В районе были и есть 
для этой цели нужные ма
шины, достаточно и ядохи
микатов. Но с пониманием

100-летие со дня рожде
ния великого сьша Болга
рии, пламенного коммуни
ста, выдающегося деятеля 
мирового коммунистическо
го и рабочего движения, 
большого и искреннего дру
га нашей страны Георгия 
Димитрова — славная дата 
в революционном календа
ре. Советский народ отме
чает ее вместе с братским 
болгарским народом, с на
родами других стран социа
листического содружества, 
вместе со всем прогрессив

ным человечеством. 17 июня 
состоялось собрание пред
ставителей общественности 
Москвы.

В президиуме — товари
щи В. В, Гришин, А. Я. 
Пельше, П. Н. Демичев, 
К. в. Русаков, другие офи
циальные лица. Здесь же 
делегация Болгарской ком
партии во главе с членом 
Политбюро ЦК БКП, пер
вым заместите.лем Предсе
дателя Совета Министров 
НРБ Т. Божиновым.

С докладом «Георгий Ди
митров — выдающийся бо
рец за мир и социализм» 
выступил секретарь ЦК 
КПСС К. В. Русаков. Затем 
выступил Т. Божинов. Ора
торы подчеркивали, что 
мысли и дела верного ле
нинца Георгия Димитрова 
принадлежат не только ис- , 
тории, но и современности. 
Уроки его жизни — уроки 
борьбы за идеалы мира и 
социализма.

(ТАСС).

П О Ч Е Т Н О Е  З В А Н И Е  
« « З а с л у ж е н н ы й  р а б о т н и к  
пищевой индустрии РСФСР»

Оно установлено Прези
диумом Верховного Совета 
Российской Федерации.

Почетное звание «Заслу
женный работник пище
вой индустрии РСФСР» при
сваивается высококвалифи- 
цирюванкым рабочим, инже
нерно-техническим и науч-

ньш работникам предприя
тий, объединений, учрежде
ний и организаций пище
вой, мясной, молочной и 
винодельческой промьпплен- 
ности, потребительской ко
операции, имеющим боль
шие заслуги в области пи
щевой индустрии, особо от

личившимся в выполнении 
планов и социалистических 
обязательств, улучшении 
качества и расширении ас
сортимента пищевой про
дукции, совершенствовании 
техники и технологии, ра
циональном использовании 
мощностей и материальных 
ресурсов, повышении про
изводительности труда и 
эффективности производст
ва, внесшим значительный 
вклад в научно-техниче
ский прогресс и подготовку 
квалифицщюванных кадров 
и работающим в пищевых 

, отраслях не менее 15 лет.
(ТАСС).

«К л5»б избирателей». Крас
но-белая вывеска на Доме 
культуры производственного 
объединения «Сибкабель» 
по-особому, «осветляет» зда
ние даже в .это солнечное 
утро. Здесь расположены 
избирательные участки
№№ 3 и 4, где завтра, в 
день выборов в местные Со
веты народных депутатов и 
районные (городские) народ
ные суды, состоится голосо
вание трудящихся.

По широкой лестнхще под
нимаемся на второй этаж. 
Стрелка «Агитпункт». Сразу 
направо от нее — комната 
для голосования. Открываем 
дверь...

В высоком, полном света 
зале, прямо перед нами 
длинный ряд сдвинутых 
столов, драпированных зе
леной материей. Над ними— 
вырезанные из пенопласта 
крупные белые буквы. Ков
ровая дорожка проложена 
мимо столов к двум стоя
щим рядом с кабинами для 
тайного голосования избира
тельным ящикам. Около 
них — и на подоконниках, 
на подставке под портретом 
В. И. Ленина — цветы.

Нас встречает ' секретарь

Щ ет л  S

участковой язбиратехьяой 
комиссии № 3 Лидия Дмит
риевна Старцева.

— К голосованию все гото
во. Вот еще раз просматри
ваю списки перед сегодняш
ним инструктджем агитато
ров, которые будут сидеть,— 
Лидия Дмитриевна показы
вает в сторону столов, — 
здесь, «на буквах». А  вооб- 
ще-то П1»верку списков за
кончили еще неделю назад...

— Агитаторы приходя г,
правда, кое-что уточняют,— 
вступает в разговор секре
тарь партбюро цеха № 6 
кабельного производства
Виктор Иванович Родин. — 
Но это уже касается мело
чей. В предвыборный пе
риод проделана огромная 
подготовительная работа.

Виктор Иванович расска
зал о том, как велась под
готовка, назвал имена луч
ших агитаторов цеха — 
электриков В. М. Гиилоры- 
бова и А. М. Шарепо, смен
ного мастера Т. В. Шевко.

В зал вошла с открытка
ми в руках секретарь коми
тета ВЛКСМ объединения 
Любовь Николаевна Боярки
на.

— Лидия Дмитриевна, вот 
поздравления нашим моло
дым избирателям, которые 
голосуют впервые. Здесь — 
приглашения для тех, кто 
живет в общежитии, наших 
активистов.

raimsen

— Так, вручим. Сколько? 
Тридцать, значит».

Приятно взять в руки та
кую открытку. Текст на ней 
аккуратно отпечатан, надпи
саны фамилии: В. В. Старо
дубцева, Г. кЬ. Мамошиной, 
Т. А. Бушуевой... Хорошей 
будет память у этих моло
дых людей о дне первого 
голосования.

— Теперь рассчитываем 
сделать -несколько снимков 
для фотогазеты.

...Последние уточнения, со
гласования, инструкции на 
день выборов. Спокойно, по- 
деловому, без нервозности. 
Для нее нет повода. Весь 
внушительный объем _ рабо
ты—организовать действия 
агитаторов, составить сш1ски 
избирателей, провести их 
встречи с кандидатами в 
депутаты, беседы, лекции, 
отчеты и т. д. — действи
тельно выполнен в срок.

— Итак, завтра — ника
ких неожиданностей?

— Конечно, — просто 
улыбается она. — Наметили 
дежурства, имеется план ра
боты избирательного участ
ка. Тут и оркестр преду
смотрен, и буфеты, и лек
ции, концерты, мероприя
тия на агитплощадке. При
гласили пионеров подшеф
ной школы № 24. Основная 
масса наших избирателей — 
а их 2.200 человек с улиц

С в е р х п л а н о в о е  м о л о к о
Животноводы Михайлов

ской фермы совхоза «Корни
ловский» к дню выборов в 
местные Советы выполнили 
полугодовой план производ
ства молока. До конца этого 
месяца ферма поставит го
сударству' сверх плана еще 
85 тонн продукции.

Коллектив этот — лидер 
областного соревнования. 
Успешной работе благопри
ятствует то, что ферма пе
реведена на хозрасчет. Здесь 
два подрядных звена, кото
рые возглавляют опытные 
доярки Г. С. Крамская и

Н. И. Процкая. Звенья за
ключили между собой до
говор на соревнование.

А весь коллектив фермы 
в целом выступил в Том
ском районе с инициативой 
бороться за получение в 
летний сезон максимальных 
надоев. Сами михайловды 
обязались получить от ко
ровы по 1.450 килограммов 
молока, что на 150 кило- 

, граммов превышает прошло
годний результат.

Трудовыми успехаига
встхючают день выборов и 
животноводы Батуринежой

фермы совхоза «Батурин- 
ский». 21 июня они отра
вятся с полугодовым планом 
продажи молока государст
ву, а до конца месяца сда
дут еще 25 т<жн этой про
дукции.

Эти животноводы работа
ют в довольно сложных ус
ловиях. в совхозе остро не 
хватает пастбищ. И выход 
из этого положения был 
найден. По придмеру совхоза 
«Родина» здесь оборудована 
стационарная доильная пло
щадка с механизированной 
раздачей кормов. Это позво-

Пушкина и Партизанской, 
переулка Пушкина — закон
чат голосование, думаю, в 
пертой половине дня.

20 июня сотни избирате
лей отдадут здесь свои го
лоса за достойных кандида
тов в депутаты областного 
Совета скрутчицу Л. И. Кат- 
ренко, городского Совета — 
программиста заводской
АСУ Т. В. Вакуленко и 
слесаря А. Ф. Кравченко, 
Октябрьского районного Со
вета — электрика В, М. Зо
лотарева, лаборантку А. А. 
Губанову, контролера ОТК 
И. В. Быкову, а также за 
кандидата в народные судьи 
Октябрьского района С. В. 
Казакова. Миллионы совет
ских людей проголосуют за 
мир на земле, в поддержку 
внешней и внутренней по
литики КПСС, за успешное 
вьшолнение Продовольст
венной программы, приня
той на майском (1982 г.) 
Пленуме нашей партии.

Это будет завтра. К тор
жественному дню на изби
рательном участке № 3 
г. Томска — как и на де
сятках других в области — 
подготовились отлична.

Н. ЧУКОВ,
• « *

НА СНИМКЕ: избиратель
ный 5'часток № 3 г. Томска 
накануне выборов.

Фото Е. Лисицьл».

лило при переводе скота на 
летнее содержание плавно 
перейти с зимней техноло
гии. Перевод произошел без 
потерь, так как механиза
ция кормлений позволила 
использовать более разнооб
разные корма. Теперь дей
ствует зеленый конвейер. 
На корм коровам идет ози
мая рожь. И надои на фер
ме в среднем составляют 
11,6 килограмма, что замет
но превьппает прошлогод
ний уровень. Передовые до
ярки, такие, как Л. Ф. Дми
триева, добиваются еще 
большего — получают, по 15 
килограммов.

Б. ОВЦЕНОВ.
Томский район.

Н Л РО Л Н А Я
СТРОЙКА

ДОСРОЧНО, к д н ю  ВЫБОРОВ

Огромная работа по уско
рению строительства жилья 
и объектов соцкультбыта, 
развернутая по инициативе 
областной партийной орга
низации, приводит к законо
мерным успехам. Высочай
шая строительная готов
ность многих строящихся 
зданий, безусловная их сда
ча до конца . полугодия —

Событие недели

гарантия успеха годовой 
программы в целом.

Кировский район первым 
справился со своими полуго
довыми обязательствами по 
сооружению жилья. Здесь 
полностью закончены строи
тельством два объекта: 
44-квартирный дом электро
лампового завода (его завод
чане выстроили собственны
ми силами) я 60-квартирник 
института «Томскграждан- 
проект» (генподрядчик —

СМУ-4 «Химстроя»). На под
ходе дом, который сдает 
РСУ манометрового завода 
(вто уже Советский район). 
Как и обещали, завершили 
работы на доме по улице 
Алтайской труженики тер
риториального управления 
строительства.

Готово к эксплуатации 
встроенно-пристроенное по
мещение к дому карандаш
ной фабрики по улице Вой

кова. Здесь, на рабочей пло
щади в две тысячи квадрат
ных метров, трест «Томск- 
жилстрой» оборудовал отде
ление связи и промтовар
ный магазин. Скоро эти 
объекты примут первых 
клиентов.

Буквально считанные дни 
остаются до новоселья в 
детском саду поселка Свет
лого. Здесь уже закончена 
пусконаладка оборудования 
на кухне, в помещениях

завершен первый цикл ра
бот на строительстве свино
комплекса для 500 го,лоз в 
подсобном хозяйстве Том
ского завода измерительной 
аппаратуры. Сооружает его 
специа.льно сформированная 
бригада, работающая вахто
вым методом.

В районе деревни Тиндер- 
линка Первомайского райо
на для сельскохозяйственно-, 
го цеха завода отведено 
свыше 700 гектаров земли. 
Начато ее освоение — в 
этом году засеяны первые 
гектары овсом. Предстоит 
провести мелиоративные и 
культуртехнические рабо
ты, которые подготовят вы
пасы, сенокосы и ПО.ЛЯ для 
посевов и посадок иеобхо- 
тпшъгк культур, что должно 
обеспечить кормами стадо 
хозяйства.

Одновременно идет строя- 
те.яьство бытового назначе
ния. Скоро состоится ново
селье в двух многоквартир
ных домах.

александровские нефтераэ- 
ведчики выполнили полуго
довой план проходки глубо- 
K»tx скважин. На их сче
ту больше одиннадца
ти с половиной тысяч 
метров. Заметный вклад 
в общий успех внесла брига
да бурового мастера Алек
сандра Лиидта. Кстати, 
Александр Давидович — де
путат областного Совета, и 
завтра его товарищи по 
Александровской экспеди
ции, односельчане будут из
бирать знатного мастера на 
второй срок.

Уже почти три недели ра
ботает в счет второго по
лугодия коллектив бурови
ков Каргасокской нефтега
зоразведочной экспедиции. 
В целом же труженики 
объединения «Томскяефте- 
газгеология» выполнили по
лугодовую программу при
роста запасов полезных ис
копаемых.

на нефтепроводе Лугинец- 
кое—Парабель специалиста
ми треста «Томекгазстрой» и 
управления магистральных 
нефтепроводов Центральной 
Сибири закопчена промывка 
70 - километровой нитки 
стальной артерии. Таким 
образом, 40 процентов неф
тепровода, проложенного, 
как -и обещали его строите
ли, к 112-й годовщине со 
дня рождения В. И. Лени
на, полностью подготовлено 
к опрессовке. Успешное про
ведение этих работ — га
рантия надеясной эксплуа
тации магистрали.

двух групп выставлена ме
бель. В июле дети тружени
ков трех важнейших агро- 
промьппленных объектов 
станут хозяевами этого зда
ния, рассчитанного на при
ем 280 дошколят. А томск- 
жилстроевцы форсируют 
работы на возведении в 
Светлом новой школы.

Накал народной стройки 
не снижается. Приближаясь 
к рубежу полугодия, трудо
вые коллективы встречают 
день выборов в местные Со
веты досрочным вьтолнени- 
ем социалистических обяза
тельств.

Та к  рождаю тся города
Понедельник, 14 июня 1982 года. Этот день етоят вы

делить особо. И претензия на нсторичность у него впол
не обоснованны. Именно в этот день на месте будущего, 
пятого по счету, города областя была забита первая 
свая.

Утро не предвещало ни
каких осложнений, светило 

. яркое солнце, сосновый бор 
улыбался голубому безоб
лачному небу. Погрузились 
на машину, поехали™

Через двадцать минут бы
ли на площадке. И уже от
сюда основная часть рабо
чих направилась «па город». 
(У строителей здесь своя 
терминология: то место, где 
расположены склады мате
риалов, строятся для своих 
нужд столовая, баня — 
«площадка», а то, где скоро 
вырастет первый микрорай
он нефтяников — «город». 
И дело вовсе не в расстоя
нии, их разделяющем,—ка
ких-то триста метров, — а 
в том уважении, с каким 
относятся строители к глав
ной своей задаче).

Аркадий Цветков, мастер 
«Спецстроймеханизации», и 
помощник машиниста копер- 
ной установки Сергей Клоч
ков, вооружившись нивели
ром и рулеткой, еще раз 
досконально проверяют кот
лован, бульдозер Бориса 
Кузнецова проходится по 
нему, наводя последний 
лоск. Сделали раз.метку...

На все это ушло полдня. 
Обедали в темпе. Небо за
тянуло, вот-вот польет. А 
откладывать не- хотелось, 
ведь .этого дня столько жда
ли!..

Едва очистили, «протрави
ли» и смазали битумом пер

вые сваи — заморосило. Но 
природа уже не могла удер
жать порьш строителей.

И вот она — самая-самая 
первая свая будущего горо
да — уже в вертикальном 
положении (этот момент 
запечатлен на снимке). Еще 
несколько минут — и она 
навечно войдет в недра неф
тяного края, чтобы принять 
на свои плечи жилье для 
тех, кто будет добьшать бо
гатства из этих самых недр.

...«Пфф-пфф-пфф» — мо
нотонно отсту^сивает молот, 
сотрясая прилегающие окре
стности. Секунда — Удар, 
еще секунда... Сто сорок 
ударов, и от пятиметровой 
железобетонной стрелы на 
поверхности остаются счи
танные сантиметры.

— Ну, прорвало! — сме
ется машинист сваебоя Ма- 
дияр Ахметович Файзулия, 
утирая мокрое от дождя ли
цо.

— Ничего! — возбужденно 
реагирует его помощник 
Сергей Клочков. — В наро
де говорят: «Дождь в дорогу 
— к счастью!»

Знакомимся.
— Двадцать два года, — 

говорит Сергей. — Закончил 
лесотехнический, работал 
мастером ремонтного участ
ка в «Спецстроймеханиза
ции». Это по существу мой 
первый объект. И какой! 
Нет, здесь я не случайно. 
Отец у меня тоже строи

тель, сколько себя помях»,
работает он на таком же 
вот сваебое...

Отсалютовала забивке 
первой сваи раскатами гро
ма природа, и вновь выгля
нуло солнце. За первой сва
ей следуют вторая, третья... 
Всего же в этом году их 
предстоит забить четыреста 
восемьдесят — под три об-. 
щежития на триста мест 
да еще две с лишним сотни
— под магазин, столовую 
первого микрорайона.

«Пфф, пфф, пфф» — от- 
считьгеает молот свои удары 
на первом объекте города. 
А Валерий Самсонов, стар
ший инженер-геодезист 
СУ-4 «Томскпромстроя», в 
паре с Леонидом Тимофе
евым, начальником >шастка, 
уже занимаются подготов
кой свайного поля следую
щего общежития.

— За четырнадцать лет, 
что я в управлении, — го
ворит Валерий, — начи
нать приходилось немало. 
Ведь любая стройка начи
нается с того, что прихо
дят геодезисты, забивают 
первый колышек. Гормолза- 
вод в Томске, ЖБК-100, Ту- 
ганский кирпичный... Да 
всего и не перечислишь 
сразу. Пришлось порабо
тать и на нефтяном севере
— в Пионерном, Но вот го
род в моей жизни — пер
вый.

Первый он и для всех, 
кто занят на его строитель
стве. Но ведь важно не это. 
Главное — он будет. И на
чало уже положено. .

В. ИВАНОВ.
Фото авт(^>а.
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Активный
С ю б и л ей н о й  научной

отряд
сессии Томского

Как уже сообщалось в нашей 
газете, 16 июня в вале заседаний 
обкома 1иртия и облисполкома 
состоялаа. юбилейная научная 
сессия Томского филиала Сибир
ского отделения АН СССР, посвя

щенная 25-летию и награждению 
орденом Ленина СО АН СССР. 
Участники сессии по достоинству 
оценили достижения научных 
подразделений Томского филиала, 
сверили свою работу с требова-

сибирской науки
филиала Сибирского отделения АН СССР

Эксперимент удалсяниями партии как в осуществ
лении научных исследований, так 
и во внедрении научных разрабо
ток в практику.

Сегодня мы публикуем выступ
ления участников юбилейной ce<s 
сии.

БЫТЬ В АВАНГАРДЕ РАЗВИТИЯ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНЫХ СИЛ ОБЛАСТИ

Из выступления члена ЦК КПСС, первого секретаря об
кома партии Е, К. ЛИГАЧЕВА

Высказав от имени обкома сельскохозяйственному, но и ния мощным нефтепроводом 
и горкома КПСС, областного Другим направлениям науки. Александровское — Томск— 
и городского Советов народ- назвать немало про- Анжеро-Судженск, произ-
ных лепттатов всем тчаст- продовольственного водство порошков и их по

комплекса Сибирского ре- крытий в объединении 
никам сессии сердечные гиона, которые требуют «Томскнефть», управлении
приветствия и пожелания глубокой научной прора- «Химстрой», промышленные
новых успехов в решении манипуляторы в объедине-
научно-технических проб- Возьмем пойму реки Оби «Сибэлектромотор»
лем Е. К. Лигачев далее ** притоков. Земли с вы- сделано учеными и

’ ' ' сокой степенью плодородия ^производственниками на вы-
занимают свьппе 4,5 мил- современном уровне.

— Решающая хюль в об- лиона гектаров. Пойма мо- Наибольший вклад в реше- 
разовании академических жег стать настоящей фаб- проблем автоматизации, 
институтов в Томске при- рикой кормов для животно- порошковой металлургии и 
надлежит Центральному Ко- водства. роботизации производства
митету партии. На всем „ внесли институты автома-
протяжении развития ака- Освоение поймы Оби тики и электромеханики,
демической науки ЦК КПСС п® локальная, а россий- прикладной математики, оп- 
оказывал и продолжает ока- ска^, союзная проблема, тики атмосферы, отдел ма- 
зьгеать постоянную под- Нойма представляет собой териаловедекия, универси- 
держку в решении вопро- Уппкальный природный тег, политехнический инсти-
сов создания новых науч- комплекс. Здесь без науки тут, институт ядерной физи- 
ных подразделений, укреп- просто не обойтись. Сюда ки, объединения «Томск- 
ления материальной базы, нужно привлечь внимание нефть», «Контур» и «Сиб

Один из важных итогов крупных научных коллек- электромотор». Крупные ра-
леятельнпгтм г о  АН ГГГР  ™вов. Словом, проблема боты развертывают сообща 
деятадьности с о  АН о ь с р  обской поймы по праву мо- Институт химии нефти и
дружная^пабота акад^иче- быть включена в про- Томский нефтехимическийдружная рарота академиче- гпяммт, .rxrfix«n».»

совместная

ских учреждении и вузов. грамму «Сибирь». комбинат. Разработка на-
Создание институтов по ли- Еще одна проблема, тес- званных проблем проводится 
НИИ Сибирского "отделения но связанная с Продоволь- под р>жоводством академика 
АН СССР и АМН СССР ственной программой. Речь „ '*^ п °^ к ор р ^ -
укрепило вузы, повысило пойдет о применении торфа ЯР
уровень научных исследо- в качестве удобрения. Торф „ „ „ „ „  ®пова, В. Е. Падина, 
ваний и подготовку кадров — бесценный и незамени- оров паук Ф- И. Пере- 
в них. Вузь1 в свою очередь мый продукт природы для ^ Т а р а д е 1жо, 
питают НИИ способной мо- повышения плодородия зе- "мпольского, А. Н. Ди-
лодежью. По сути дела за мель. Наша область распо- Д®пко и других товарищей, 
одно лишь десятилетие в лагает огромными запасами В течение трех последних 
Томске сложились крупные этого ценного сырья. По лет в Томске идет небывало 
научные коллективы с бое- оценке специалистов, они быстрый процесс создания 
способными партийными составляют 28 миллиардов научных центров по карди- 
организациями, создана со- тонн. Необходимо развер- нальным проблемам меди- 
временная материально- нуть исследование торфов, цины: кардиологии, онколо- 
техническая база. разработать научные осно- гии, психического здоровья.

Е. К. Лигачев поделился вы производства торфо-ми- Отрадно, что к этчж темати- 
с участниками сессии сооб- неральных удобрений в гра- ке подключаются вузы и 
ряжениями о некоторых нулированном виде. В этих академические институты, 
проблемах в связи с реше- удобрениях остро нуждают- Хотелось бы пожелать им 
ниями майского Плену.ма ся все сибирские области. больше инициативы в этом 
ЦК КПСС: Острый вопрос, которому направлении.

— В комплексе мер по удаляется внимание и в Сотрудники томских вузов
ной"‘по?гоаммы Продовольственной програм- ^ Н И И - политически зре-КОИ программы осооое • ме- ме, — борьба с потерями ,
сто майский Пленум ЦК при хранении сельскохозяй- профессионально под-
КПСС отвел научноттехни- ственной продукции. Преж- готовленные и трудолюби- 
ческому прогрессу агропро- всего речь идет о хране- вые люди, способные орга- 
мышленного комплекса, нии картофеля, овощей, низаторы и воспитатели сту-
Связано это прежде всего с фруктов. В наших институ- денческой и научной моло- 
тем, что Продовольственная тах, как говорят специали- дежи. Это один из боевых 
программа основывается на сты, имеются разработки, отрядов интеллигенции на- 
решительном переходе к которые можно применить шей области. Но вместе с 
преимущественно интенсив- ддд решения данного воп- тем в научной среде все 
ным факторам роста. • роса. еще имеют место факты

Недавно пленум областно- Хочется скячятъ пслбп и аполитичности, пассивности, 
го и томского городского „  K e w x  S  » р и  безнравственных поступков, 
^митетов партии ббсудил комплексное использова- О®** появляются обычно

ние -  проблема, пока ™ «ка политиче-
Пленума ЦК КПСС и зада- обоснованная научно. Не культура. где царят
чи партийных организации вопросы, как лучше безделье и пустословие, где
по выполнению положении использозатГкедр и его по- создана напряженная
и выводов доклада товари- дозности. Сейчас мы заня- ^оР^еская обстановка. Важ- 

тЛ- «Д ПД®- ты организацией кедровых Развивать критику и са-
нуме ЦК. В принятом реше- хозяйств, где можно науку мокритику в научной среде, 
НИИ есть и такая записы экономически и организа- Формировать общественное 
«Поручить . президиуму, сомкнуть с произ- по актуальным во-
парттому Томского филиа- водством. Надеемся, что Си- прооам, уделять особое вни- 
ла СО АН СССР, ректора- отделение АН подбору кадров, вести
там и парткомам высших СССР его президиум про- партийным контро-
учебных заведений, отрас- явят,’ как всегда, живейший — -
левым НИИ и КБ обратить интерес к проблеме кедро- способностей, таланта, мо-
Бнимание научных коллек- рационального Рально-политическои зрело-
тивов на поиски и реализа- использования и воспро- ™  приятельским
цию технических решении изводства ® семейным отношениям,
в отраслях агропромьпп- ‘ Партийные организации,
ленного комплекса, ведущих По-прежнему в центре за- ученые-коммунисты всегда 
к значительному сокраще- бот следует держать вопро- были и остаются цементи- 
нию saiTJaT ручного труда, сы автоматизации техноло- рующей силой творческих 
снижению потерь сельско- гических процессов, науч- коллективов научных под
хозяйственной продукции ных экспериментов и управ- разделений, 
при ее производстве, хране- ления хозяйством, порош- В заключейие Е. К. Лига- 
нии и переработке. Принять ковой металлургии и робо- чев от имени трудящихся 
участие в проведении науч- тотехники. Здесь мы имеем Томской области пожелал 
ных исследований, связан- настоящие образцы науч- новых достижений всему 
ных с комплексным освое- ных разработок и внедрения Сибирскому отделению Ака
нием Обской поймы, про- их в производство. Крупное демии наук СССР, его про
мышленной разработкой и автоматизированное произ- зидиуму в координации и 
испопьзование.м торфа в водство в объединении руководстве наукой Сибири, 
качестве органического «Контур», первая оче- повышении эффективности 
удобрения». Хотелось бы д ^ У  народным хозяй- использования научного по-
подчеркнуть, что выход на ^ тенциала, ускорении науч-
аграрно-промышленный ком- ством области, автоматизм- но-технического прогресса
плекс необходим не только рованная система управле- страны.

Э т а п ы

с т а н о в л е н и я
Сентябрь 1969 года — о т 

к р ы т  И н ститут о п ти ки  атмо
сф еры.

Я нварь 1970 года о т кр ы т  
И н ститут  хи м и и  нефти.

Я нварь 1972 года — созда
но СКВ н а уч н о го  прибор<>- 
строения «О птика».

Сентябрь 1977 года — о ткр ы т  
И н сти тут  сильноточной  эл ек
т р о н и ки .

М арт 1978 года — создан 
отдел эксп ери м ен тал ьн ы х гео
ф и зи ч е ски х  исследований Ин
сти тута  геологии  и геоф изики^

Ф евраль 1979 года — а со
ставе И нститута  о п ти ки  ат
мосф еры создан отдел ф изи 
к и  твердого тела и матери
аловедения.

И ю нь 1979 года — о ткр ы т  
Томсний филиал СО АН СССР.

Ц И Ф Р Ы

и ФАКТЫ
Численность работаю щ их в 

Том ском  филиале СО АН СССР 
превы ш ает 2.600 человек, в 
и х  числе 360 н а уч н ы х  ра
ботников , из н и х  1 академ ик.

АН
СССР, 12 д окторов  н а ук , 146 
кандидатов н аук .

Более 90 процентов сотруд 
н и ко в  с вы сш им  образовани
ем — в ы п у с кн и ки  то м ски х  
вузов.

.«орреспондент АН 
СССР г. А. Месяц и доктор  
т е хн и ч е ски х  н а у к  Б, М. Ко 
ва л ь ч ук  удостоены  Государст
венной премии СССР, младш ий 
н аучн ы й  со тр уд н и к  С. Д. Ко
ровин  — прем ии Л е н и н ско го  
ком сомола {все трое — из Ин
ститута  сильноточной  эл е к 
тр о н и ки ).

Самый молодой среди пяти  
ф илиалов СО АН СССР Том
с ки й  ф илиал заним ает третье 
место по численности  работа
ю щ и х  и первое место по объ
емам кр уп н о м а сш та б н ы х  дого
вор ны х научно  - исследова
те л ьски х  работ. Объем вы пол
н ен н ы х работ по важнейш ей 
проблем атике на основе хо з 
договоров составил за 12 лет 
100 миллионов рублей.

За 12 лет сотруд н ика м и  фи
лиала защ ищ ено 12 д о кто р ски х , 
109 ка н д и д а тски х  диссертаций, 
о п убл и кован о  52 м онограф ии 
и те м а ти че ских  сборника , бо
лее 2.500 статей, сделано более 
2.300 н а уч н ы х  докладов, полу
чено более 300 ав то р ски х  сви 
детельств на изобретения, 
проведено 39 всесою зны х на
у ч н ы х  . конф еренций, п р о ч и 
тано более 7.000 н аучн о -п опу 
л яр н ы х  лекций .

На строительстве Том ского  
академ городка освоено свы ш е 
40 миллионов рублей . ка п и 
тал ьн ы х влож ений . Введены в 
эксп л уа та ц и ю  35,5 ты сячи  
ква д р а тн ы х  метров производ
ственны х площадей, 62 ты ся 
чи квад ра тн ы х  метров ж и л ья , ; 
средняя ш кола, д етский  ко м 
бинат, два м агазина . Ведется 
строительство АТС, по л икл и 
н ики , второго детского  ком би 
ната.

Введение в строй ко м п л е к
са соо руж ени й  СКБ научн ого  
приборостроения «Оптика^», на 
строительство ко торо го  выде
лено 8,7 миллиона рублей, уд 
воит производственньЕе площ а
ди Т ом ского  филиала.

Из выступления члена Центральной Ревизионной 
Комиссии КПСС, председателя президиума СО А Н  
СССР академика В. А . К О П ТЮ ГА

Создание в кратчайший 
срок на востоке страны на* 
учного центра было замеча
тельным государственным 
экспери.ментом. И он успеш
но осуществился.

Я нахожусь под ярким 
впечатлением, которое оста
вило посещение Томского 
нефтехимического комбина
та. Он построен в очень ко
роткие сроки и дает поли
пропилен, который теперь 
не надо закупать за грани
цей. Большое впечатление 
производит тепличное хо
зяйство. Все это —яркие при
меры того, как некогда от
сталая аграрная Сибирь
превратилась в развитый 
промышленный регион. За 
всем этим стоит целена
правленная работа партии, 
которая утвердила тенден
цию ускоренного развития 
производительных сил в 
Сибири.

Инициатива создания Си
бирского филиала АН 
СССР рождена требованием 
времени и поэтому была 
поддержана партией к пра
вительством.

С благодарностью мы от
мечаем огромную роль в 
становлении и развитии 
академической науки в Том

ске обкома партии, всей об
ластной Партийной органи
зации.

Томский филиал умело 
использует ресурсы, отпу
щенные ему на развитие 
науки. Здесь успешно разви
ваются фундаментальные 
исследования. Они — рево
люционизирующая основа 
науки и научно-техническо
го прогресса. Хорошо, что 
многие разработки незамед
лительно находят выход в 
практику. Однако хочется 
заметить, что в Томском 
филиале пока немного спе
циалистов вьюшей квалифи
кации: 12 докторов наук — 
очень мало. Следует и далее 
заботиться об укрупнении 
научной тематики, развитии 
фундаментальных исследо
ваний.

В ордене, который засиял 
на знамени Сибирского от
деления, большой вклад 
томских ученых. Они рабо
тали не только в академи 
ческих учреждениях, но и в 
вузах. Многие из них при
шли к нам со своими идея
ми и учениками.

Спасибо вам за все то, 
что вы делаете для разви 
тия науки и производитель
ных сил в Томске, в Сиби
ри, во всей нашей стране.

В о с н о в е  — о т к р ы т и е
Из выступления директора Института сильноточ

ной электроники члена-корреспондента А Н  СССР 
Г. А . М ЕС ЯЦ А

Важным результатом ра
бот нашего института явля
ется обнаружение взрывной 
электронной эмиссии, заре
гистрированное в качестве 
открытия в области физики. 
Этот наиболее эффективный 
из известных в прихюде ти
пов электронной эмиссии 
позволяет получать токи до 
миллиона ампер.

Что дало науке и технике 
изучение взрьшной элект
ронной эмиссии? Я бы на
звал несколько результатов.

Во-первых, начато иссле
дование нового фундамен
тального явления природы. 
Во-вторых, разработан но
вый тип ускорителей элект
ронов — сильноточные ус
корители, которые применя
ются при фундаментальных 
исследованиях в области 
физики плазмы, твердого 
тела, радиационной химии, 
радиофизики, лазерной фи
зики. При этом получены 
принципиально новые науч
ные результаты.

В области импульсной 
техники создано новое на
правление — генерирование 
мощных наносекундных им
пульсов. Эти работы нало
жили большой отпечаток ва

все исследования ученых 
института, так как явились 
технической базой сильно- 
точной электроники. Заду
манные, спроектированные 
и построенные в Томском 
филиале СО АН СССР мощ
ные наносекундные генера
торы превратили институт в 
одно из ведущих научных 
учреждений страны по 
сильноточной электронике.

Использование .сильноточ
ной наносекундной электро
ники в лазерной технике 
позволило создать принци
пиально новые типы газо
вых лазеров, в тысячи раз 
увеличить их мощность.

Наши ученые немало де
лают по использованию эф
фектов, производимых элек
тронными пучками, в раз
личных технологиях (свар
ка, пайка и термообработка 
металлов, отжиг полупровод
ников, отверждение покры
тий, стерилизация и т. д.).

Создан новый Класс тех
нологических электронных 
пушек, получивших широ
кое применение в сварке и 
пайке металжж. Внедрено 
38 таких установок.

и "

О Б Ъ Е Д И Н И В  У С И Л И Я
Из выступления председателя президиума Том- лем. По всем направлениям 

ского филиала СО А Н  СССР академика В. Е. З УЕ В А  фундаментальных исследо
ваний получены результаты.

Генеральной линией дея- Совет по, координации на- которые >тверждают прио- 
тельности президиу.ма и учных исследозаним при об-
парткома Томского филиала коме КПСС курирует ' 10 Г^^ет страны. ,
является всемерное стремле- крупных комплексных це- Коллективу института за 
ние к максимальному комп- левых програ.мм, в реализа- 12 лет его деятельности 
лексному развитию научно- ции которых активное уча- удалось немало сделать. Но 
го центра и его учреждений, стие принимают ученые предстоит значительно боль- 
Мы поставили перед собою Томского филиала, научные ше. И мы убеждены, что 
и последовательно осущест- и производственные коллек- при постоянном внимании и 
вляем задачу гармоничного т?геы разных ведомств. ' помощи со стороны област- 
развития фундаментальных Институт оптики атмосфе- кого комитета партии и пре- 
и прикладных исследований, ры, являясь головной орга- зидиума СО АН СССР, в 
внедрения результатов нау- низацией страны по проб- тесном взаи.молейстЕки с иа- 
ки в практику, подготовки лемам «Распространение ла- шпми строителями, вузами 
кадров всех уровней с одно- зерного излучения в атмо- и другими научными и про- 
временным решением ком- сфере» и '«Лазерное зонди- изводственными коллектива- 
плекса социальных вопросов, рование атмосферы», воз- ми города и области, соот-

За 12 лет учреждения фи- главляет авторитетную все- ветствующими учрежденця- 
лиала вьшолнили научно- союзную кооперацию и сам ми АН СССР и других ве- 
исследовательских работ на вносит существенный вклад домств страны этого добь- 
100 миллионов рубле:®. в решение указанных проб- емся.

Воплощение идеи
Из выступления заместэтеля вачальвнка СКБ 

научного приборостроения «Оптика» Г . О. ЗАДДЕ
За 10 лет СКБ научного 

приборостроения «Оптика* 
выросло в крупную проект
но-конструкторскую органи
зацию. Совместно с учены
ми институтов То.мского фи
лиала СО АН СССР здесь 
разработано и изготовлено 
более 30 типов устройств 
для исследования оптико
метеорологических и микро- 
физических параметров ат
мосферы, 15 типов уст
ройств квантовой и сильно- 
точной электроники, 6 ла- 
зерньгх навигационных уст
ройств, около 20 систем и 
устройств автоматизации 
Haj'HHbix исследований и 
технологических процессов. 
Получено 48 авторских сви
детельств на изобретения, 29 
из которых внедрены в ргш-

работки СКБ. 7 разработок, 
вьшопненных совместно с 
учеными Института оптики 
атмосферы, отмечены меда
лями и дипломами ВДНХ.

Учеными найдена прямая 
связь между дес{)ицитом 
влаги в почве и значением 
одного из параметров атмо
сферы. Специалистами СКБ 
и Института с«тики атмос
феры создан прибор для 
определения ту^улентности 
атмосферы в приземном 
слое путем ее просвечива
ния лазерным лучом. При
менение таких приборов по
зволит регулировать полив 
полей, обеспечивая макси
мальную урожайность при 
минимальных затратах ве
ды.

В Институте химия нефти 
успешно ведутся работы по 
стабилизации полипропиле
на асфальтенами нефти.

На  СНИМКЕ; кандидат 
химических наук В. М. Бо
голюбов и младший науч
ный eoTpj-дник С. И. Писа
рева за подг-отовкой к эк
сперименту.

Фото в. Калинина.

ЗА Б О ТА  О  ВНЕДРЕНИИ
Из выступления заведующеги отделом физики 

твердого тела я материаловедения Института о т »  
кн атмосферы члена-корреспондента А Н  С С С Р  
В. Е. П А Н И Н А

Наш отдел, кафедра по
рошковой металлургии и на
пыленных покрытий ТПИ 
и производственное объеди
нение «Томскнефть» состав
ляют научно-учебно-произ
водственный комплекс, рас
полагающий современным 
научно-исследовательским и 
технологическим оборудова
нием, высококвалифициро
ванными кадрами специа
листов.

В основе нашей работы 
лежат фундаментальные ис
следования, которые Мы 
проводим по трем направ
лениям; теория сплавов и 
композиционных материа
лов, физика и механика 
прочности и хладостойкости 
материалов, физические ос
новы порошковой металлур
гии и нанесения покрытий.
На всех этих яаправлениях

отдел добился значительных 
результатов.

Сегодня мы заботимся в 
широком внедрения в на
родное хозяйство износо
стойких и коррозийностой
ких покрытий, новых штам- 
повых материалов, высоко
азотистых морозостойких 
сталей и других наших 
разработок. Приведу только 
один пример. На всех кир
пичных заводах производ
ственного объединения
«Томскстройматериалы» ус
тановлены лопасти глиноме
шалок с нашими износо
стойкими покрытиями. Ло
пасти проработали уже 
десятикратный ресурс.

Сотрудники отдела успеш
но внедряют свои разработ
ки на многих ведущих 
предприятиях Томской об
ласти.

РАСКРЫВАЯ ТАЙНЫ НЕФТИ
Из выступления директора Института химии неф

ти члеяа-корреспондеита А Н  СССР Г. Ф. Б О Л Ь Ш А 
К О В А

в  11-й пятилетке инсти
тут ведет исследования по 
ряду крупных направлений. 
Получены принципиально 
новые сведения о составе 
нефтей, специфических
свойствах отдельных групп 
соединений, найдены новые 
методы переработки, обла
гораживания и рациональ
ного использования нефтя
ного сырья.

Институт является коор
динатором работ, проводи
мых вузами и научными 
уч1>еждениями Томска в ин
тересах ТНХК. Совместно 
со специалистами комбина
та ученые ведут работы по 
замене дорогих, токсичных 
и не всегда эффективных 
промышленных стабилиза
торов нефтяными стабили
заторами. Причем нефтяные 
стабилизаторы дешевле в

несколько раз отечествен
ных, не говоря об Импорт
ных, которые наша страна 
вынуждена пока приобре
тать.

Успешно решается пробле
ма утилизации побочного 
продукта при получении по
липропилена — так назы
ваемого атактического про
пилена — в качестве вязко
стно-температурной присад-, 
ки.

Разрабатываются рецепту
ры для получения смазоч
ных масел различного на
значения. Исследуются пути 
использования отходов про
дуктов пиролиза в качестве 
сырья дйя получения пер
спективных топлив.

Работы института отмече
ны тремя серебряными к 
шестью бронзовыми меда
лями ВДНХ.

КРЕПИТЬ ТВОРЧЕСКИЕ СВЯЗИ
Из выступления секретаря парткома ТГУ  профес

сора Ф . П. ТА РА С Е Н К О

У нас много положитель
ных примеров, иллюстриру
ющих интеграцию академи
ческой и вузовской науки: 
академик и два члена-кор- 
респоцдента АН СССР воз
главляют кафедры в вузах, 
студенты проходят произ
водственную практику, вы
полняют курсовые и дип
ломные работы в стенах 
академических учреждений. 
Накоплен опыт, позволяю
щий ставить вопрос о пере
ходе на более высокий уро
вень сотрудничества. При
шла пора создавать базовые 
кафедры на основе отделов 
или лабораторий академиче
ских институтов. Такой 
опыт есть уже в Москве и 
Ленин!1>аде. Ближе всего к 
такому решению Институт 
химия нефти, предоставив

ший свои площади универ-' 
ситетской кафедре.

Было бы хорошо, если бы 
коллективы, труд которых 
объединен комплексной про
граммой, запланировали и 
осуществили написание 
совместных научных тру
дов, книг.

в  решении такой пробле
мы, как комплексное ос
воение поймы Оби, на наш 
взгляд, должны участвовать 
не только ученые, но и про
изводственные подразделе
ния, управления облиспол
кома. Координатором этих 
работ должен выступать ра
ботник, обладающий доста
точной полнотой власти, 
иначе внедрение научных 
разработок будет затрудяе- 
ио, затянется.

Из выступления ректора Т И А С У Р а  профессора 
Ф . И. П Е РЕ ГУ Д О В А

Реализация большинства 
крупных комплексных про
грамм требует организации 
производства опытных об
разцов и малых партий ра
диоэлектронной аппаратуры 
самого различного назначе
ния, а также значительных 
ресурсов машинного време
ни на вычислительных 
центрах. Однако производ
ственная база вузов и их 
НИИ слаба, еще сложнее об
стоит дело с кояструктора- 
ии-технологами. Выход из 
положения мы видим в ши
роком развитии межвузов

ской кооперации и коопе
рации вузов с академиче
скими учреждениями. Нуж
но создавать специализиро
ванные цехи и участки, еще 
интенсивнее внедрять са
мую передовую технологию, 
автоматизацию конструк
торских работ. Первые шаги 
в этом направлении сдела
ны. Однако, учитывая меж
ведомственный характер
этого вопроса, следует при
дать ему соответствующий 
программный, а стало быть, 
и Директивный характер.

Из выступления заместителя директора Сибирско
го филиала ВКНЦ А М Н  СССР академика АМ Н  
СССР Р . С. К А Р П О В А

Существенную помощь в 
формировании программ 
Томского научного центра 
АМН СССР сыграли вузы 
и научные учреждения горо
да, и прежде всего Томский 
филиал СО АН СССР. Бла
готворное влияние на раз
витие фундаментальных и 
прикладных исследований в 
современной биологии и ме
дицине оказывает активное 
подключение к ним ученых 
физиков, химиков, матема
тиков, специалистов по ра
диоэлектронике. В Томске 
есть все условия для веде
ния комплексных исследова

ний по медико-биологиче
ским проблемам.

У нашего филиала тесные 
связи со всеми институтами 
Томского филиала СО АН 
СССР. Мы сов.местно зани
маемся автоматизацией на
учных исследований в тео
ретической й клинической 
кардиологии, разработкой 
нового лечебного и диагно
стического оборудования. 
Дальнейшее укрепление свя
зей с вузами и Томским фи
лиалом СО АН СССР позво
лит успешно вьшолнить 
задачи, гюставленные перед 
советской медициной парти
ей и пр.авитсльством.

«Коллектив учевых, инженеров, рабочих и служащих Томского филиала 
Сибирского отделеиия Академии наук СССР выражает единодушную поддерж
ку и полное одой>ение международной и внутренней политики Коммунистиче
ской партии, практической деятельноетя ЦК КПСС и его Политбюро по реали
зации решений XXV I съезда КПСС и заверяет, что приложит все силы к то- 
Му, чтооы иа основе внедрения в народное хозяйство результатов фундамен- 
т&дьн14х научньгх исследований максимально содействовать рззвитмн) произ* 
водитеЛьных сил нашей области, внесет достойный вклад в освоение природ* 
ных богатств Сибири, новыми творческими достижениями встретит 60-летие 
образования Союза Советеких Социалистических Республик».

(Из письма участников юбилейной научной сессии Центральному Комитету 
КПСС. Генеральному секретарю ЦК КПСС, Председателю Президиума Верховного 
Совета СССР товарищу Л. ,И. Брежневу).

Т

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



19 Miomr 1982 год» КРАСНОЕ ЗНАМЯ,

Р  а С С 1C сс 3 ы Q сх> & о ic сс н'З и  ^  сс ffi а х  q & î  у  ти а тн ы
Абрамова, добиваются, что
бы с первых дней был по
рядок в хранении и выдаче 
манометрических трубок, 
нехватка которых часто ли
митирует вьшуск приборов.

В первый же год моло
дежь цеха избрала Римму 
Ивановну в состав комсо
мольского бюро. Поручили 
ей организацию культурно- 
массовой работьд Взялась за
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На днях в цехе № 12 ма
нометрового завода случился 
конфликт. Одна из гибщиц 
в погоне за выработкой на
рушала технологию, не за
чищала концы манометри
ческой трубки изнутри. Это 
ваметила Римма Ивановна 
Абрамова, по-товарищески 
подсказала; нельзя же так... 
Работница пыталась отсто
ять свой «метод». Дело «по
шло на принц1-т», пришлось 
вызвать контролера ОТК, 
мастера. JЭтнoшeния потом 
е подругой по работе немно
го осложнились. Ну, что ж... 
Дело, считает Абрамова, — 
прежде всего. И здесь с ней, 
высококвалифицирова и н о й  . 
гибщицей, ударником ком
мунистического труда, особо 
не поспоришь. Авторитет! 
Всем в цехе известно, что 
Абрамова работает не толь
ко производительно и каче
ственно — искусно. Она мо
жет сесть за любой станок, 
выполнять любую операцию 
п-1бки манометрической тру
бки с вкладышем, с песком, 
на раздвижных роликах...

Как и всякий, кто болеет 
ва дело, она заинтересована 
работать экономично. Поче
му в цехе нет строгого уче
та заготовок трубок? При 
такой бесхозяйс-твенности 
нетрудно, испортив деталь, 
скрыть брак, приписать в 
наряд больше того, что сде- 
*ал. Сейчас, когда цех пере
ходит в новые производст
венные помещения, комму
нисты, в том числе и Р. И.

вьшолнение порученного го
рячо, и очень скоро это по
чувствовали все. А  ей при
ятно было вести живую — 
без натяжек и формально
стей — работу с людьми.

Римма Ивановна умеет за
жечь подруг личным приме
ром. Заинтересовала, напри
мер, коллектив Лыжными 
прогулками за город. При
чем отправлялись семьями, 
с детьми — чем не отдых 
после напряженной рабочей 
недели!

Спорт — увлечение у Аб
рамовой постоянное. Недав
но нужно было выставить 
волейбольную команду на 
заводскую спартакиаду, а 
физорга в цехе не оказа
лось. Обратились по старой 
привычке к Римме Иванов
не. Та переговорила с но
вичками, с прежними свои
ми активистами и возглави
ла команду. Волейболистки 
двенадцатого цеха стали по
бедителями.
' Два с лишним года назад 
Р. И. Абрамову избрали де
путатом горсовета. Разные 
чувства испытьгаала она то
гда: гордость, ответствен
ность и радость. Как-то не
привычно для нее было то, 
что ей, рабочему человеку, 
доверили решение государ
ственных вопросов. Неуве
ренность быстро миновала, 
когда началась практиче
ская депутатская деятель
ность. Римма Ивановна без 
особого труда вошла в курс 
дел постоянной комиссии по 
охране окружающей среды.

Проверяла, что делается на 
ГРЭС-П во избежание за
грязнения атмосферы вы
бросами отработанных га
зов, активно обсуждала воп 
росы на заседаниях комис
сии. В целом работа депута
тами проведена немалая. 
На ГРЗС-П они, например, 
содействовали сооружению 
золоотвала, установке филь
тров золоулавливания, пере 
воду котлов на природный 
газ. За минувший период 
постоянная комиссия горсо
вета добилась завершения 
строительства станций ней
трализации на крупных 
промышленных предприяти
ях, создания оборотного во
доснабжения.

И все-таки не удовлетво
рена Абрамова своей депу
татской работой, считает, 
что сделать могла бы значи
тельно больше. Намерена 
стремиться к этому. Так за
верила Римма Ивановна 
заводской коллектив, вновь 
выдвинувший ее кандида
том в депутаты Томского го
родского Совета.

В 1980 году Р. И. Абрамо
ва Стала коммунистом. Те
перь — заместитель секре
таря цехового партбюро. 
Наиболее ответственные и 
сложные поручения доверя 
ются, как правило, ей. Сей
час вот Римма Ивановна ру
ководит группой агитаторов.

Не совсем обычным было 
вьюгупление Р. И. Абрамо
вой на встрече с избирате
лями в школе № 48. Канди
дат в депутаты поделилась 
мыслями о том, как пред
ставляет свою обществен
ную работу в дальнейшем. 
Взгляд на перспективу. Не 
с этого ли начинается чув
ство, которое мы назьгааем 
сопричастностью?

Напутствуя своего канди
дата в депутаты, избиратели 
отмечали, что оправдать их 
доверие Ри.мме Ивановне 
помогут трудолюбие, добро
совестность, накопленный 
опыт. И еще одно: автори
тет. Как рабочего, как ком
муниста и как человека.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.
« « *

НА СНИМКЕ: Р. И. Абра- 
нова (в центре) на встрече 
с избирателями.

Фото в. Калинина.

Н
АТАЛЬЕ Васильевне 
Саратовой 23 года. Вто
рой раз выдвигают ее 
товарищи по работе кандида
том в депутаты областного 
Совета. Нелегкая профессия у 
Саратовой — продавец в 
промышленном магазине. Це
лый день на ногах, сотни по

купателей, тысячи вопросов.
iimnminniimiimmiiiiiiiiiHifimmmHin
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— Что думаете вы в «яо- 
^  профессии? — спросил ее 
наш корреспондент.

— В магазин я пришла с 
дипломом об окончании тор
гового училища в 1976 году. 
Профессия продавца мне 
нравится. Всегда с людьми.

— Как восприняли выдви
жение вас первый раз кан
дидатом в депутаты?

— У  меня было чувство 
большой благодарности к 
людям, доверившим мне, 
молодому специалисту, пред
ставлять их в областном Со
вете народных депутатов, и 
опасения... Боялась, что не 
справлюсь.^ В таком при
мерно состояния я нахожусь 
и сейчас.

— А  какие депутатские 
обязавцости у вас сейчас?

— Я член комиссии по 
торговле и общественному 
питанию областного Совета. 
Мы помогаем готовить воп
росы на сессии, проверяем 
жалобы, ставим на разре
шение актуальные пробле
мы развития торговой сети, 
обеспечения ее товарамк и 
многие другие. Как-то я 
выступила на сессии облает? 
ного Совета по вопросу про
изводства товаров народного 
потребления предприятиями 
нашей области. Сказала о 
том, что нас подводят пред
приятия лесной я местной 
промышленности области, 
Томская трикотажная фаб

рика, заводы ГПЗ-5, режу
щих инструментов, произ
водственное объединение 
«Сибэлектромотор».

— Оказало ли ваше вы
ступление на сессия влия
ние на положение дел?

— Кое-что улучшилось. 
Перестроила свою работу 
Томская трикотажная фаб
рика. Она специализирова
лась на производстве спор
тивных и детских костю
мов. Их количество увели
чилось. Но опять же мень
ше стало в продаже жаке
тов, спортивных брюк и 
других вязаных вещей. 
Предприятия области боль
ше стали производить сти
ральных досок, пельменниц, 
изделий из дерева, но по- 
прежнему в дефиците дере
вянные грабли, плетеные 
корзины и многое, многое 
другое. Если в 1980 году мы 
продали товаров народного 
потребления, изготовленных 
в нашей области, на 1 млн. 
300 тысяч рублей, то на этот 
год запланировано реализо
вать  ̂ на 1 млн. 500 тысяч 
рублей. Сдвиг есть, но не
большой.

— Ну, а другие обязанно
сти децутата? Удовлетворя
ют ли они вас, все ля 
делаете от вас зависящее?

— Откровенно говоря, нас, 
молодых, видимо, щадят, 
а поэтому редко загружают. 
А  проявлять инициативу 
не всегда хватает опыта, 
знаний. Очень хотелось, 
чтобы нас больше учили, пе
редавали нам опыт старших 
товарищей. В своей речи на 
X IX  съезде ВЛКСМ тов. 
Л. И. Брежнев еще раз на
помнил о том, что забота 
об интересах народа — дело 
чести комсомола, он дал на
каз комсомолу взять под 
постоянную и неослабную 
опеку сферу торговли и об
служивания населения, по
мочь наладить там работу. 
Этот наказ адресован и нам, 
комсомольцам, молодым де
путатам. Сейчас у меня уже 
больше опыта, и я приложу 
все силы к тому, чтобы 
оправдать доверие избира
телей.

Н Л У Б  и з б и р а т е л е й !
Клуб избирателей совхоза 

«Дубровский» расположен в 
Дом1? культуры села Песоч
но-Дубровское. Руководит 
его ра^той директор Дома 
культуры В. С. Доронина. 
Этот клуб служит своеоб
разным методическим цент
ром для агитпунктов, рас- 
положеннь1х в отделениях 
совхоза. Здесь проводятся 
различные мероприятия, 
организуются вечера вопро
сов и ответов, встречи с ру
ководителями и специали
стами совхоза, отчеты депу
татов. Имеется вся необхо- 
дтшая информация о совет
ской избирательной системе, 
можно узнать, что измени
лось в жизни района и сов
хоза со временя предыду
щих выборов.

Т. ДРОЗДОВА- 
Кожевниковский райоя.

РАБОЧЕЕ СЛОВО

П Р Е Ж Д Е  ЧЕМ  
Д Й ТЬ  З Й Я В К У

я  работаю шофером в ав
токолонне № 1235 облавто- 
управления восемнадцать 
лет. Все эти годы, как и 
многие .мои товарищи, при
нимаю участие в заготовке 
кормов, перевозке зерна и 
овощей. За это время неуз
наваемо изменилось наше 
автопредприятие. Вместо 
маломощных «газиков» по
явились большегрузные 
«КамАЗы». В бригаде, кото
рой я руковожу уже восемь 
лет. 15 человек. Обслужива
ем мы 13 автомобилей гру
зоподъемностью 13—15 тонн. 
Управление ими требует 
прочных знаний, умения 
маневрировать.

Каждое лето в ожидании 
отправки на село с тревогой 
Думаем: «Л  куда- попадем 
нынче?» Еще несколько лет 
назад радовались, если по
лучали направление в Ко- 
ж'евниковский район. Там о 
Нас лучше заботились. Жи
лье, питание — это ведь не 
на день-два, а на три-четы
ре месяца. Теперь в других 
лучше относятся к приез
жающим водителям. Празд
ник для нас — получить 
направление в колхозы 
«Гигант» Шегарского, «Си
биряк», имени Кирова Зы
рянского и некоторые хо
зяйства Первомайского рай
онов. Там умело использу
ют большегрузный транс
порт. Работаем мы в этих 
хозяйствах по бригадно.му 
подряду. Итоги подводим по

окончании намеченной про
граммы, но каждый день 
знаем результаты своего 
труда. Здесь по-настоящему 
организовано ссщиалистиче- 
ское соревнование. Во мно
гих колхозах и совхозах 
построены типовые общежи
тия, хорошо организовано 
питание горожан. А  вот в 
Томский район, особенно в 
опытно - производственное 
хозяйство имени Б. Н. Си
доренко (это я знаю из бе
сед с водителями других ав- 
топредприятий, в частности, 
автоколонны № 1975), на
правление на работу — на
казание. От больших авто
мобилей там отказываются, 
правильно использовать их 
не желают. А  ведь от этого 
зависят вьшолнение плана 
перевозок грузов и наши 
заработки.

«Летний день — год кор
мит», эта пословица вполне 
применима не только в об
щественном производстве. В 
самую горячую пору на два- 
три месяца из семьи уезжа
ет мужчина, и все заботы 
Не только по воспитанию 
детей, но и хозяйственные— 
обработка садового участка 
(а они есть у многих из 
нас), уборка картофеля — 
ложатся на плечи женщин. 
И заработок главы семьи 
должен хотя бы частично 
компенсировать наше дол
гое отсутствие.

Порою удивляться прихо
дится тому, как используют

привлеченную из города 
технику. Вот такие приме
ры.

Распределяют нас по рай
онам. В каждом создан 
штаб по работе автотранс
порта. Преимущественно ру
ководит он, на мой взгляд, 
бумагами. Делит автомобили 
по Штукам. Нас, водителей. 
За этими строчками и циф
рами не видят. И каждый 
год тасуют, как колоду 
карт. Едешь, куда псяилют. 
Бригады раздираются на ча
сти. В один колхоз посыла
ют машины из нескольких 
автопредприятий. Теряется 
преемственность, бригада 
становится неуправляемой. 
Наше руководство мечется 
по полям и лугам в поисках 
своих подопечных, а мы 
блуждаем на большегруз
ных автомобилях по незна
комым проселочным доро
гам.

Нужно посылать в одно 
хозяйство автомобиля из од
ного автопредприятия, при- 

, чем .закреплять их связи на 
многие годы. Тогда брига
дир сумеет заранее побы
вать там, где его людям 
придется работать, и ре
шить многие организацион
ные вопросы.

Во многих районах нас 
направляют в хозяйства на 
всякий случай. Приедешь, а 
та.м говорят: «Зачем вы нам 
сейчас нужны?» Но отказы
ваться боятся. Вот и «от
дыхаем» без дела неделя
ми. Разве нельзя нас в это 
время использовать для 
перевозок строительных ма
териалов или других тяже
лых грузов? По-прежнему 
Во многих хозяйствах Том
ского и Шегарского районов 
их везут на своих маломощ
ных машинах, а наши 
«КрАЗы» и «КамАЗы» во
зят бидоны с водой или еще 
что-нибудь такое, что по
сильно и одной лошадке.

Кстати, о раизмерах груза. 
Весов для большегрузного 
автотранспорта нет, учет

продукции ведется на гяа 
SOK. с  полей на заготови
тельные пункты мы возим 
зерно, часто ва большие 
расстояния, без всякого ве
са. Тем самым создаем не
честным людям условия для 
хищения.

А  питание? Нередко мно
гие из нас поздним утром 
стоят у дверей столовых, 
ждут, пока покормят. Нуж
но организовать питание 
механизаторов и транспорт
ников на полях. Тогда они, 
будут раньше начинать и 
позднее кончать работу. 
Простои бьшают и потому, 
что несвоевременны ремон
ты ко.мбайнов и другой убо
рочной техники, поздно вы
езжают на поля механизато
ры и рано уезжают домой.

Механизмов для погрузки 
й разгрузки большегрузных 
автомобилей в колхозах и 
совхозах нет. А  ведь наши 
предприятия переходят на 
использование только тако
го транспорта.

Безусловно, многое зави
сит и от нас самих, особен
но от бригадиров и руково
дителей любого ранга, от 
нашего умения организовать 
работу, от вашего авторите
та.

Решения майского Плену
ма ЦК КПСС, Продовольст
венная программа затраги
вают интересы каждого че
ловека, заставляют все 
глубже анализировать свою 
работу, искать пути к ее 
совершенствованию. Начи
нается заготовка кормов, а 
там подойдет и уборка зер
новых, овощей. Встретить 
эти очень ответственные 
сельскохозяйственные кам
пании мы должны органи
зованно, используя все воз
можности людей и техники. 
Наши стальные кони долж
ны работать во всю свою 
мощь.

К. КОНЖЕГОЛОВ,
член КПСС, бригадир
водителей аатоколоняы 

№ 1235.

о т в е ч а е м
я  работал на заводе два 

года, затем уволился (ездил 
на заработки), а через че- 
тыре е воловиной месяца 
вернулся на прежнее место. 
Администрация и профсо
юзная организация считают, 
что стаж мой прервался, а 
потому отодвинули мою 
очередь на получение квар- 
тиры.

„  ГО. ЗАДЕРА.г. Томск.
При увольнении по соб

ственному желанию ваш 
трудовой стаж прервался. 
Администрация совместно с 
ФЗМК вправе были исклю
чить вас из списков оче
редности на получение ве
домственной жилплощади. 
При поступлении вновь на 
работу на то же предприятие 
прежняя очередность не 

, восстанавливается.
« « *

Я родила ребенка в Том- 
еке, а проживаю в селе 
Корнилове Томского района. 
Имею ЛМ я право в свиде
тельстве о рождении ука
зать как место рождения 
ребенка город Томск?

Т. ЛУЦИК.
Томский район.
Согласно ст. 148 Кодекса 

о браке и семье РСФСР ре
гистрация рождения произ
водится в органах записи 
актов гражданского состоя
ния по месту рождения де
тей либо по месту житель
ства их родителей или од
ного из них. Ваш ребенок 
может быть зарегистрирован 
в Корниловском сельсовете 
с указанием фактического 
места рождения.

' Е ж д ы н а р о д н а я

Т

Ёпортёры  Х А С С  и АПН сооБ щ аю т

Ш аг исклю чительной важности
Советский Союз твердо 

выступает в защиту мира, 
вся его внешняя политика 
пронизана глубокой, искрен
ней заботой об оздоровлении 
международной обстановки, 
а принятое СССР обязатель
ство не применять первым 
ядерного оружия — шаг 
исключительной важности, 
который, несомненно, укре
пит мир, будет содейство
вать устранению угрозы 
ядерной войны. Таков лейт
мотив многочисленных меж
дународных откликов на по
слание товарища Л. И. Бреж
нева второй специальной 
сессии Генеральной Ассамб
леи ООН по разоружению.

СССР обязался не приме
нять первым ядерное ору
жие, и этот шаг Советской 
страны — исключительно 
крупный вклад в дело мира, 
в борьбу за спасение чело
вечества от ядерной ката
строфы, пишет болгарская 
«Работническо дело». Совет
ский Союз вновь подтвер
дил верность той принципи
альной и миролюбивой по
литике, основы которой сфор
мулированы в разработан
ной ХХЛН съездом КПСС 
Программе мира для 80-х 
годов и которая завоевала 
пртЕзнание и поддержку 
миллионов людей на земле.

Обязательство Советского 
Союза, отмечает польская 
«Трибуна люду», воспринято 
подавляющим большинством 
участников сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН как ис- 
гаючительно важный шаг, 
который может привести к 
перелому в переговорах по 
разоружению, если другие 
ядерные державы проявят 
добрую волю. Бурные апло
дисменты, раздавшиеся в 
зале заседаний Генассамблеи 
ООН, когда там оглашалось 
послание Л. И. Брежнева, 
широкие международные от
клики на этот важнейший 
политический документ на
глядно свидетельствуют о 
горячей признательности че
ловечества Советскому Со

юзу, стремящемуся спасти 
мир от ядерной катастрофы.

Важные советские мирные 
ин1щиативы, указьшает
вьетнамская «Нян' зан», под
тверждают непреклонную 
решимость Советского Сою
за защитить мир, являются 
важным вкладом в дело 
обуздания гонки вооруже
ний, прежде всего ядерных. 
Всемерно активизировать 
борьбу за мир особенно 
важно сейчас, когда адми
нистрация Рейгана подняла 
на беспрецедентный уровень 
гонку ядерных вооружений. 
Агрессивную политику США 
решительно осуждают все 
народы мира.

На фоне тех высоких 
оценок, которые дают реше
нию СССР не применять 
первым ядерное оружие 
представители и печать раз
ных стран, особенно рез
ким диссонансом прозвуча
ло заявление представите
ля госдепартамента США, 
который, не решаясь, как 
это не раз бывало в прош
лом, «с порога» отклонить 
новую советскую инициати
ву, попытался бросить на 
нее тень, приуменьшить ее 
значение для дела укрепле
ния мира и безопасности 
народов, утверждая, что, 
дескать, эта инициатива «не 
является эффективным спо
собом уменьшить опасность 
ядерной войны». Такая не
гативная позиция США, от
мечают в этой связи обо
зреватели, — прямое отра
жение общего внешнеполи
тического курса Вашингто
на, который ' не только 
стремится оправдать гонку 
ядерных вооружений, но и 
пытается «узаконить» само 
применение ядерного ору
жия, вынашивая милитари
стскую доктрину «первого 
удара». В этой связи теле
компания Эй-би-си напоми
нает, что еще в апреле гос
секретарь США А. Хейг, 
выступая в Джорджтаунском 
университете, прямо заявил, 
что нынешняя администра

ция, стремящаяся иметь 
мощные ядерные силы, не 
откажется от возможности 
применения п^вой ядерно
го оружия.

Газета «Нью-Йорк тайте»,
опубликовавшая полный 
текст послания Л. И. Бреж
нева, пишет: Дипломаты за
падных стран отмечают, что 
обязательство Советского Со
юза не применять первым 
ядерное оружие явилось ум
ным дипломатическим и I 
политическим шагом, кото
рый ставит США в трудное 
положение. Советский Со
юз давне добивался того, 
чтобы обе державы совмест
но выступили с такими обя
зательствами, но Вашингтон 
всегда отвергал подобную 
идею. Советский руководи
тель, продолжает газета, 
указал, что Советский Со
юз, разумеется, будет и в 
дальнейшем строить свою 
политику с учетом того, как 
поведут себя другие ядер
ные державы.

Заявление Л. И- Брежнева 
о решении СССР не приме
нять первым ядерное ору
жие демонстрирует серьез
ное стремление Советского 
Союза оказать сдерживаю
щее воздействие на адми
нистрацию Рейгана, которая 
хочет начать переговоры с 
СССР, добившись предвари
тельно превосходства США 
в области ядерного оружия, 
пишет японская «Токио 
симбун:»-. BypH îie аплодис
менты участников сессии, 
раздавшиеся в тот момент, 
когда советский министр 
иностранных дел А. А. Гро
мыко зачитывал послание 
Л. И. Брежнева, означают 
высокую оценку позиции со
ветского руководителя, ко
торый искренне считает, что, 
начнись ядерная война, это 
могло бы означать уничто
жение человеческой цивили
зации, а быть может, и ги
бель самой жизни на земле, 
и стремится к серьезньп* и 
плодотворным переговорам 
с США,
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Миллионы жителей Авст- 
ра.лии выступают за успеш
ное проведение второй спе
циальной сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН по разо
ружению. По всей стране 
проходят массовые демон
страции и митинги в под
держку развития движения 
за мир, против опасности 
новой войны. Участники 
манифестаций подчеркива

ют, что главной задачей ав
стралийских борцов .за мир 
является создание широкого 
движения против ядерной 
угрозы и укрепление сотруд
ничества со всеми миролю
бивыми силами страны. 
Они призвали к разверты
ванию широкой кампании за 
ликвидацию американских 
баз на австралийском кон
тиненте, превращение Ин
дийского океана в зону

мира, а также цотребовали 
от правительства Фрейзера 
проводить на международ
ной арене политику -непри
соединения и выйти из во
енного блока АНЗЮС, во
влекающего страну в орби
ту американской глобальной 
стратегии. "

НА СНИМКЕ: ' участники 
антивоенной манифестации 
на улицах Сиднея.

Фотохроника ТАСС.

С П О Р Т  I С П О Р Т
Этот непредсказуемый футбол

Ш К О Л Ь Н О Е

ПОДСОБНОЕ
При средней школе по

селка Октябрьского создает
ся подсобное хозяйство.

Старшеклассники под руко
водством преподавателя уг
лубленной трудовой подго
товки Сергея Михайловича 
Музолевского распахали 6 
гектаров целины, посадили 
для базового предприятия— 
Туганского силикатного за
вода — и школьной столо

вой 3 гектара картофеля, 
засеяли 2 гектара гречихой- 
медоносом для своей пасеки, 
в которой пока 10 ульев. 
Хотят ребята за лето сде
лать пруд и развести в нем 
карпов.

Для учебы и нужд под
собного хозяйства школа 
приобрела грузовик и ко

лесный трактор, капитально 
отремонтировала гусенич
ный. Во всем ребятам по
селка помогает поссовет, 
председателем которого 
Александр Алексеевич Мед
ведев.

В. АЛЕКСЕЕВ, 
квепектор трудового обу
чения Томского района.

СЕВИЛЬЯ, 17 июня. (Спец, 
корр. ТАСС А. Левинсон). 
«Матч сборных ФРГ и А л
жира, в котором победили 
алжирцы — 2:1, в еще боль
шей степени убедил меня, 
что на чемпионате мира 
успех будет сопутствовать 
бразильцам, — заявил в 
интервью, опуб.ликованном 
в севильской газете «Суро- 
есте», знаменитый Пеле. — 
На сегодня мои соотечест
венники играют лучше всех. 
Вряд ли на чемпионате най
дется команда, которая су
меет обыграть бразильцев. 
Трехкратные чемпионы ми
ра демонстрируют красивый 
наступательный футбол. По
ка на нынешнем первенст
ве наиболее интересным 
был матч Бразилия — 
СССР. Эта встреча была на
сыщена голевыми момента
ми и, несмотря на жару, 
проходила в высоком темпе. 
Хорошую игру щюдемонст- 
рировали и советские фут
болисты. На мой взгляд, 
судьба второго места в ше
стой группе будет решена 
Во встрече команд СССР и 
Шотландии».

Пеле также высока оце
нивает шансы бельгийской 
сборной, отмечая хорошую 
организацию иггиц этой 
команды.

Но это — комментарий 
ЛИШЬ  ̂ по итогам первых 
лгатчей, которые, конечно, 
пока все не решили и при
несли немало неожиданно- 
стей. Поистине результаты 
футбола непредсказуемы...

Другая газета Севильи 
«Коррео де Андалусиа» уде
ляет много места матчу 
сборных ФРГ и Алжира, на- 
зьгаая его первой сенсаци
ей.

Еще накануне, когда речь 
заходила о матче ФРГ — 
Алжир, местные журнали
сты отмечали, что «это 
встреча Давида и Голиафа». 
Но сборная Алжира сыгра
ла превосходно и опроверг
ла все прогнозы. Лучшим 
игроком матча специалисты 
и журналисты называют ал
жирца Беллуми.

К числу первых неожидан
ностей местная печать от
носит матч сборных Испа
нии и Гондураса, завершив
шийся вничью — 1:1. Вни
мание испанской публики, 
конечно, было приковано к 
Валенсии. В эти часы ули
цы Севильи опустели. А 
пробиться к телевизору, ко
торый находился в холле 
отеля, было так же сложно, 
как хозяевам турнира про
биться к воротам сборной 
Гондураса.

«Пока это лишь малень
кая неожиданность», — от
мечают спортивные обозре
ватели и опять называют 
испанцев в числе фаворитов. 
Но в матче с командой Гон
дураса сборная Испании сы
грала не в очень быстрый 
футбол. И Хотя испанцы 
имели территориальное пре
имущество, ответный мяч 
они провели лишь с пеналь
ти.

Сборные Чехословакии и 
Кувейта в матче чемпиона
та мира в Вальядолиде сы
грали вничью — 1:1 (1:0).
И этот результат можно от
нести к сюрпризам чемпи
оната.

Футболисты Австрии в 
Овьедо победили команду 
Нили — 1:0,

ЗА ЗДОРОВЬЕМ- 
НА СТАДИОН

БОЛЕЕ ПЯТИСОТ Ф И З КУЛ Ь - 
ТУРНИКОВ ЛЕНИНСКОГО р а й 
о н а  ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В 
СПОРТИВНОМ ПРАЗДНИКЕ,
ПОСВЯЩЕННОМ ПРЕДСТОЯ
Щ ИМ  ВЫБОРАМ в  МЕСТНЫЕ 
СОВЕТЫ НАРОДНЫХ ДЕПУ-

Команды пр ед приятий  и уч- 
реж дений  возглавляли руно- 
водители па ртий н ы х, ком со
м о л ьски х  и проф сою зны х о р га 
низаций , н ачал ьники  отделов и 
цехов. В пр о гр ам м у в кл ю чены  
ш естнадцать видов спорта- 
Среди н и х  — бег, п р ы ж ки , на
стольны й теннис, ш ахм аты , 
силовые упр а ж н е н и я , велоси
педная го н ка  «М алыш », се
мейные старть!.

Командное первенство в 
эстаф етном беге завоевали 
представители завода резино
вой обуви и ш нолы № Ы , в 
волейбольном турн ир е  первен
ствовали м уж ска я  ком анда 
Л ПК и ж е н ска я  сборная Том- 
= ко го  научн ого  центра АМ Н 
СССР, в ф утбольном — спо рт
смены ТЗРО, в ком бинирован 
ной эстафете среди ш кол ь 
н и ко в  — учащ иеся ш нолы  № 3.

Победителями в личном  заче
те в ра зл и чн ы х видах спорта  
стали Е. Ф ортес (ТЗРО), л . По
пова (объединение «Томскнеф - 
тегазгеология»), А . И гн ате н ко  
(трест «ТЬмсктрансстрой»), 
В. А н д р и ю к  (Том ский  лесо- 
те хн и кум ), Т. М уж н кан ова  и 
Ю М унгалов (ТЗРО) и д ругие .

Л уч ш и м и  спо ртивны м и  семь
ями пр изн ан ы  «ком анды » М а
м и н ы х , К он ько вы х , У м н я ко в ы х  
(все они  представляли коллек
тив  облстатуправления) и Гу
б и н ы х  (ТЗРО). ^

А , ДАНИЛОВ,
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•  Студенты — О комсомоле i 

• К о н ц е р т  на з а в о д е !
S

•  Весь вечер на манеже |

•  « Вдруг увидеть с детской |
радостью...» I

Г л а в ы  д л я  б у д у щ е й  к н и г и
Защ ита  дипломов у сту- 

деитов-пятикурсяппсов исто- 
; рического факультета, спе- 

гщаЛизийтощихея на кафе
дре истории КПСС к ТГУ, 
совпала с работой X IX  съез
да ВЛКСМ. Не случайны 
и «комсомольские» темы у 
многих вьптускииков. Дип- 
ДОМное сочинение Т. Гри- 
во1Я>евой бьхло посвящено 
работе Томской областной 
комсомольской организации 
но развитию трудовой ак
тивности молодежи в к>ды 
десятой пятилетки. Опыт 
шефства Тфеекой областной

комсомольской организации 
над ударными стройками в 
1966—1980 гг. обобщен в ди- 
ПЛ01ЛЮМ сочинении В. Шва- 
гер. По единодушному мне
нию рецензентов и государ
ственной экзаменационной 
комиссии, эти исследования 
получили оценку «отлич
но». Некоторые разделы ра
бот бьши рекомендованы к 
печати.

На кафедре истории 
КПСС университета комсо
мольская тематика стала 
традиционной. За последние 
8 лет по истории Томской

областной комсомольской 
организации защищено 10 
дипломных работ. Многие 
вьшускники, специализиру
ющиеся на згой кафедре, 
продолжают заниматься 
изучением молодежных про
блем. Ассистент ка<Ьедрьг 
истории КПСС Н. А .'грик 
недавно защитил кандидат
скую диссертацию по ком
мунистическому воспитанию 
сельской молодежи. Заме
ститель секретаря комитета 
ВЛКСМ мединститута
А. ^оршиков работал нал 
проблемой историографии

деятельности комсомольских 
организаций Сибири в усло
виях pasBitToro социализма. 
За последние 18 лет по ком
сомольской тематике защи
щено 13 кандидатских дис
сертаций.

В резолюции X IX  съезда 
ВЛКСМ подчеркивается, что 
комсомольским организаци
ям необходимо «усилить ге
роико-патриотическое воспи
тание молодежи на славных 
традициях старшего поколе
ния». Накопленные материа
лы по истории Томской 
комсомольской организации 
могут стать основой д.дя 
очерков По истории Том
ской областной организации 
ВЛКСМ.

Б. А Ф А Н А С Ь Е В .

В яоэтимеской
Р У Б Р И К А
AaefccM ^.. СОЛОВЬЕВ

Р а ДО С т ь
Небо синее.
Солнце красное 
И зеленая трава».
И восходят в сердце

ясные
Игвеселые слова.
День таким огровшым

- кажется,
Словно мне- Т1»шадцать 

лет.
И лежит дорога

скатертью — 
Ни к<мша, ян края нет! 
—Стоит жить,- бороться

.' яростно,
Чтобы сквозь туман забот 
Вдруг увидеть-

с детской радостью; 
Солнце светит.
Дождь идет...

О б с к о й  к р у и з  п р о п а г а н д и с т о в

Ночной рейс
Люблю ночные

авторейсы— 
Сквозь мрак гремят

грузовики
и  светом фар,

кинжально-резким. 
Ночь црлосуют на куски. 
Как шелк, распарьгеают 

лужи,
По сторонам швыряя

грязь.
Но крут подъем —

гудят натужно. 
Железкой каждою

трясясь.
И — - .
с облегченьем, вниз

.............  помчали.
По склону забелел песок. 
И жмет шофер на все

педали,
Он сам себе и черт, и бог. 
А  свет бежит легко,

спокойно, 
Как знающий дорогу пес, 
Все' отмечая: пни и комья. 
Продавленный в овраге 

мост.
Дзчпа воспитана

прогрессом, 
Но все ж ее щемит

..........Чуть-чуть;
Ночные призраки из леса 
В кабину рвутся

- заглянуть. 
Вперед! Вперед! -

по 'самой круче! 
Вперед! —

над пропастью самой! 
А, может быть,

- - колеса- «футит 
Своим вращень^

шар земной? 
Будь благодарным,

труд бессоияый! 
И разве скажешь,

что устал,
Когда навстречу выйдет 

; , солнцй
Как друг, которого искал!

В среду от Томской при
стани отошел туристский 
теплоход «Урал». На его бор
ту — около двухсот лучших 
пропагандистов области. Они 
отравились в традицион
ную поездку по маршруту 
Томск — Колпашево — 
Стрежезой — Нижневар
товск — Сургут и обратно* 

За время поездки, орга- 
низованнох! облсовпрофом и

областным советом по ту
ризму я экскурсиям, онп 
побывают у нефтяников 
Томской и Т^оменской обла
стей, встретятся с передови
ками производства, партий
ными, советскими, комсо
мольскими работниками, хо- 
зяйственньши руководите
лями. На борту теплохода 
состоится обсуждение итогов 
учебного года, пойдет раз-

г<жор о том, как лучше изу
чать .материалы майского 
(1982 г.) Пленума ЦК КПСС, 
Продовольственную про
грамму, утвержденную Пле
нумом,

Участников поездки ждет 
большая культурная про
грамма. Пропагандисты по
сетят музеи Колпашева, На- 
рьша, знаменитое озеро Са- 
мотяор,

Н . А Л Е К С А Н Д Р О В А .

Ф Е С Т И В А Л Ь

Г астроли Казанского театра оперы и балета

А п л о д и р у ш т  р а б о ч и е

Творческая встреча на заводе резиновой обувя

Ф И Л Ь М О В
в кинотеатрах Томска 

продолжается показ филь- 
мов, снятых кинематогра
фистами братских союзных 
республик. Посвященный 

°^ризования 
СССР, фестиваль проходит 
под девизом ^Советское 
многонациональное: .̂

Уже состоялось знаком
ство с лучшими работами 
украинских, белорусских, 
грузинских, приба.гтийских 
■частеров кино. Теперь эк
ран предоставлен карти
нам казахской а киргиз
ской студий.

В программе — полюбив
шиеся зрителям ленты
к Белый пароход >, t  Провин
циальный романг, гГод
дракона», гПеснь о Ман- 
Ш-ук» и другие художест
венные и хроникально-до
кументальные фильмы.

Созданные с помощью 
видных советских худоок- 
miKoe, работы кинемато
графистов Средней Азии
проникнуты высоким гума
низмом, в них ЯрКСК e'blfMr 
жены национальные чер
ты.

—Дорогие гости, — сказа 
ла от имени рабочих и ин
женерно-технических работ
ников нашего завода, собрав
шихся в среду в конференц- 
зале, работница Надя Ра
щупкина, — мы бесконечно 
благодарны вам за ваше за
мечательное искусство, за 
ваш приезд, за теплые сло
ва дружбы. А это...

«Это» — были наши тра
диционные заводские суве
ниры. Теперь миниатюрные 
 ̂галоши и ботики будут на
поминать многим казанским 
артистам наш сибирский 
город и наш завод.

Немало наших товарищей 
уже побывало на спектак
лях Татарского театра опе
ры и балета им. М. Джали
ля. А сегодня они приехали 
к нам, на предпрхгятие.

Главный режиссер театра 
народный артист РСФСР 
Н. К. Даутов рассказал за
водчанам об истории кол
лектива, его сегодняшнем 
дне, о творческих перспек
тивах театра, говорил о ро
ли музьжального театра в 
эстетическом воспитании 
трудящихся.

Затем состоялся концерт. 
Отрывки из опер, русские 
народные песни, произведе
ния советских композито

ров, композиторов Татар
ской АССР исполнили моло
дые артисты Клара Хайрут- 
динова, Хамид Ижболдин, 
Галина Ластовка, Равиль 
Идрисов. С балетными но
мерами выступил танце
вальный дуэт — Галина 
Дискант и Владимир Грачев.

Приняли в концерте уча
стие и ведущие мастера те
атра — заслуженная артист
ка Татарской АССР и Ка
ракалпакской АССР Зиля 
Сунгатуллина, артист Юрий 
Галявинский.

Бурными аплодисментами, 
цветами, дружескими, благо
дарными улыбками прово
дили заводчане желанных 
гостей.

Н. ГРАДОБОЕВА, 
заместитель секретаря 
парткома завода резино

вой обуви.

Т. ГРИГОРЬЕВА.

угомонятся все жители 
квартиры в общежитии те
атра, устраивается на кух
не. Тишина, изредка нена
вязчивая мелодия старого 
приемника. Ему очень нуж
ны и эта комната, им об
житая и потому ничем не 
15аздражающая во время 
работы, и эти ночные часы, 
сосредоточивающие на том 
внутреннем, к которому 
нельзя прикасаться мимохо
дом. Юрий уже давно за
претил себе торопливость, с 
какой раньше переносил 
возникающие образы на бу
магу; «не рисовать, а ду
мать».

«Как мир велик — все
го лишь (щена, как ярок 
свет — один лишь луч...» 
МалиновЬш сумгхак пуетшю 
зрительного зала ТЮЗа 
удивительно располагает к 
подобным лирическим раз
мышлениям. Тем более что 
положением кресла ты уже 
заранее развернут лгщом к 
сцене, настроен на нее, и 
потому большого труда 
стоит видеть все не свое
образным импровизирован
ным представлением, а ра
бочими приготовлениями к 
спектаклю.

— Нравится отдыхать вот 
так, — приведший мевш 
сюда Юрий Фатеев рад, что 
его мир понят и принят.

Наш разговор будет о 
художнике. Он молод — ему 
двадцать шесть лет. Он ув
лечен своим делом. В Том
ском ТЮЗе со дня его от
крытия. Его оформление 
последней работы театра — 
«Мальчиш-Кибальчиш» — 
отмечалось зрителями как 
очень удачное. Сейчас рабо
тает над оформлением спек
такля по пьесе латьппского 
драматзфга П. Путныньша 
«Ночной стсфож и прачка».

Почти обязательную
скидку на молодость мож
но отбросить сразу же. 
Близко общающиеся с ним 
люди говорят о нем, как о

ож н ик
зрелом человеке, которому 
присущ свой взгляд на ве
щи', подход к ним.

Его принципы; из-под ру
ки никогда не должна вы
ходить халтура, к своему и 
чужому труду относиться 
бережно, уважая мысли и 
время.

Томская художница Вера 
Ивановна Котова, в мастер
ской которой он занимался 
в детстве, учила беречь ки
сти, говоря о них, как о 
«пальцах художника». Па
мять хранит ее старческий 
голос, почти благоговейное 
выражение лица человека, 
не . мыслившего своей жиз
ни без искусства. У него, 
впрочем, отношение к ис
кусству несколько' иное — 
рациональнее, может быть, 
суше («хочется научиться 
фотографировать — неэко
номно ио полдня на пей
заж тратитъ»Х но предста
вить себя вне живописи он
тоже не может.

Его привычка — работать 
ночью. Дождавшись, пока

Внешне он молчалив и 
нетороплив в движениях. 
«Пожалуйста, законченный 
портрет флегматика, — сме
ется Фатеев. — А что мы 
делали в училище — сейчас 
никто этому не верит».

А в училище были кон
курсы на то, кто «страннее 
напишет» ансамбль, где 
Юрий играл на ударных. 
С тем юношеским увлече
нием связан и курьез. Ру
ководитель театрального от
деления художественного 
училища, на которое Юрий 
решил перевестись после 
армии, сам хороший скри
пач, отказался взять его к 
себе: «Ты музыкант боль
ше, чем художник». Потом 
он признал свою ошибку. 
А доказал свою правоту 
сам Юрий, поступив рабо
тать в Томский ТЮЗ.

Друзья-художники недоу
мевают; театр мешает ри
совать, да и что ты имеешь 
здесь?

Работу, приносящую твор

ческую радость. Это Фатеев 
давно уже перестал объ
яснять. А что касается pst- 
сушсов«.

Театр лишь обогащает его
как хзт^ожника, поскольку 
его тема персгплетается с 
образами произведений лю
бимых писателей: Гоголя,
Салтьпсова-Щедрина, Досто
евского, Дюрренматта, Бул
гакова. Рисунки «Шарман 
ка», «Корабль дураков», 
«НЛО над городом Глупо 
вым», эскизы «Театр пан
томимы», «Мастер и Марга
рита» — их можно было 
видеть на последних моло 
дежных выставках в Доме 
офицеров и Доме ученых.

Как театральньгй худож 
Ешк Юрий только начина
ется, и уже одно это гово
рит о том, что какие-либо 
проблемы не могут не воз
никать. Другое дело, что они 
возникают реже и разреша
ются быстрее, потому что 
связь Юрия с театром уже 
крепка, процесс взаимоузна- 
вания, в общем-то, закон
чен: он — -«свой» человек, 
растущий вместе с театром 
и на глазах у театра.

Его сегодняшнее содруже
ство с режиссером В. (Илив- 
киным обещает быть таким, 
о котором Юрий мечтал и 
думал: гибким настолько,
ч?о дает возможность про
явиться Юрию как подлин
но театральному художни
ку.

Режиссер и художник — 
равноправные постановщики 
спектакля, определяющие 
его дух и настрой игры ак
теров. Костюмы, декорации 
— это тоже элементы об
щения, несущие актеру и 
зрителю информацию для 
размьпплениц. И очень 
важно это понять, иначе 
не получится настоящего 
контакта — ни режиссера с 
художником, ни зрителя с 
театром

О. МОИСЕЕВА.
Фото л . Морозова.

ш ш ш

Цирк Г о с т и
с  м о с к о в с к о й
а р е н ы

Каждое пето в городском 
саду зажигаются огни шапи
то.  ̂Нынче год — юбилей
ный, и , естественно, что цир
ковая программа артистов 
Москвы, гастролирующих 
сейчас в Томске, посвящена 
60-летию образования
СССР. На это настраивает 
зрителей торжественньш па
рад-пролог, которым начи
нается цирковой спектакль.

Представление идет на од
ном дыхании, на одном на
кале. Томичи увидели на 
арене исполнителей, облада
ющих высоким мастерством, 
интересными творческими 
индивидуальностями.

Весь вечер на манеже — 
клоуны Андрис Полкманис 
— флегматичный и трога
тельный, Валерий Попов — 
находчивый, серьезный и 
Александр Слаугатнис' — 
просто обаятельный чудак. 
Ярко выявляются характе
ры каждого персонажа. Ар
тисты легко входят в обще
ние со зрителями, умеют со
здать непринужденную, дру- ■ 
жескую обстановку. Почти 
все их репризы встречаются 
смехом, аплодисментами.

Номер жонглеров Любови 
и Вячеслава Биляуэр прохо
дит в быстром темпе-ритме. 
Хорошо развитое чувство 
партнера помогает артистам

работать вихигуозно, без ерьь 
всв. Дипломант Всесоюзного 
конкурса артистов цирка 
танц-жонгяер Надежда Ула
нова артистично танцует и 
одновременно жонглирует 
кольцами и булавами.

«Па-де-де на лошадях» — 
один из старейших цирко
вых номеров. Сейчас его 
увидишь нечасто. Очень 
трудно устоять На бегущей 
лошади, одновременно ис
полняя акробатические под
держки. Артисты Л. Каза
ченко и Э. Комаева работа
ют с большой легкостью и 
изяществом (кстати сказать, 
режиссер-постановпщк этого 
номера Герман Гвоздев 
раньше танцевал в гастро
лирующем сейчас в Томс1<е 
театре оперы и балета им. 
М. Джалиля). Только на ре
петиции убеждаешься, какой 
за этой легкостью лежит 
ежедневный кропотливый 
труд.

Программу продолжают 
акробаты-эксцентрики Бо
рис Арт и Алексей Велич
ко. Номер их очень веселый. 
Исполнители очень точно 
нашли контрастные образы.

С восторгом принимают 
P&fn Тамару Гофман, рабо
тающую с дрессированными 
обезьянами и собачками. 
Радует 'зрителей искусство

жеробатов с куклой — Оль
ги и Владимира Ш'енфельд 
с трехлетней дочкой Яной. 
«Пусть всегда будет солн
це!» — так называется этот 
аттракцион.

В воздухе четыре девуш
ки. Это воздушные гимна
стки под руководством Ири
ны Шляковой. Четкость 
пластических движений и 
гимнастических трюков, 
обаяние молодости...

В захватывающиё восточ
ные игры «играет» Светлава 
Бирюкова — здесь подчер
кивается национальный ко
лорит, артистка мгновение 
меняет свой облик за кули
сами под овуки националь
ных мелодий.

Прекрасное впечатление 
оставляют лауреаты премии 
Тульского комсомола дрес
сировщики медведей Вален
тина и Виктор Эдер. В но
мере «Русская сказка» дрес
сировщики показьшают за
бавных четвероногих артис- 
стов. Именно артистов, по
тому что на арене звери 
работают с удивительной 
серьезностью и, как это ни 
непривычно звучит, даже 
артистично.

Программу непринужден
но ведет ученик народного 
артиста СССР Карандаша 
Борис Арт.

Томичи, уже побывавши» 
нынче в цирке, несомненно, 
благодарны гостям за инте
ресное, разнообразное пред
ставление.

С. ШИФРИС,
егорпшй преподаватель 

укиверситет%

НА СНИЗИКЕ: Мишка — 
четвероногий ррут москов
ских артистов не только яз 
арене...

П О Г О Д А

19 июня по области — 
небольшая облачность,
без осадков. Ветер юго- 
восточный, 7—12 метров в 
секунду. Температура — 
25—30 градусов тепла.

В Томске — небольшая 
облачность, без осадков. Ве
тер Юго-восточный, 7 — 12 
метров в секунду. Темпера
тура воздуха — 27—29 гра
дусов.

20—21 июня по области 
ожидается небольшая облач

ность, без осадков. Ветер 
юго-восточный, 7—12 метров 
в секунду. Температура: 
ночью 10—15, днем — 23—28 
градусов тепла.

Редактор
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СУББОТА, 19 ню ня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
8.0G. «Время»-. 8.35. Чемпио

нат. Мира по 'футболу. Сборная 
Бразилии — ' сборная Шотлан
дии. .'Д0.10. «Для вас, родите
ли!» 10.40. «Больше- хороших 
товаров». .1:1.10. 25-й. тираж
«Спортлото»; 11.20. «Объектив».
11.50.. «Мир растений». 12.40. 
«Фильм—детям». «Пятерка от
важных». 13.55. «Сегодня в 
мире». 14.10.' Чемпионат мира 
по футболу. Сборная Аргенти
ны — . сборная Венгрии. 15.45. 
«Очевидное — невероятное».

С 16;45 до 1-7.00 — перерыв.
17.00. Беседа политического 

обозревателя,:. Ю. А. . Летуно.ва. 
17.30._Дневнив VII Международ
ного '_коннурса им. П. Й.. Чай- 
новскб'го.. 18.15-.- Беседа предсе
дателя- Советского комитета 
защиты мира . ■ Ю, А.- - Жукова.
10.00. «От всей души». К 50-ле- 
тию основания города Ком
сомольска - на - .Амуре. 21.00. 
«Время». 21.35. Вечер поэзии 
Р. Рождественского. 23.00. На
родные мелодии. ■ 23.15. Чемпи
онат мира по футболу. Сбор
ная Польши — сборная Каме
руна. В перерыве — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

12.00. «Для ВЧС. ребята!» Ки-

ножурнал «Хочу все знать».
12.10. «Альманах кинопутеше
ствий». 12.30. Студия «Юность». 
«Маршрутами школьного яе- 
та». 13.10. «Завтра — День ме
дицинского работника». 13.50. 
«Поет Ирина Богачева».

МОСКВА
14.20. На VII Международном 

конкурсе имени П. И. Чайков
ского. 15.30. «Встречи по ва
шей просьбе». Ответы на воп
росы бойцов Всесоюзного 
ударного комсрмольского отря
да им. XIX съезда ВЛКСМ.
16.10. Программа Красноярской 
студии телевидения. 17.10. 
«Сильные, смелые, ловкие». 
17.40. «Башкирский сувенир» 
До^ментальный телефильм. 
17.<55. «Фильм — детям». «Над 
нами Южный крест». Ю.15. 
«Музыкальный киоск». 10.45. 
]^®^ДУнародиое обозрение. 
20.00. «Спокойной ночи, малы- 
пш1» 20.15. «Здоровье». 21.00. 
«Время». 21.35. «Не стреляйте 
в белых лебедей». Художест
венный телефильм. 1-я и 2-я 
серин.

ш я ш ш я
Ю июня. Большая разносб* 

разная програм м а М о сковского  
ци рка  — 13. 16, 19-30.- .

19 нюня. Цветной широко- 
форматньтй художественный 
фильм «Крамер против Кра
мера» — 20.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«О К Т Я Б Р Ь »
19 ию ня. «В еляночка и Ро

зочка»  — 10-30. «П ом нить или 
заб ы ть* — 8-40, 12-10. 14. 16. 
« К р и к  т и ш и н ы *  — 17-50, 19-40, 
21-30. «П ираты  XX века» *— 
9. 10-50, 12-40, 14-30. 16-20,
18- 10, 20, 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
19 июня. «Дю йм овочка» — 

10-50. «Лю бовь под вопросом» 
— 9. 10-40, 12-20, 14. 16. 1*7-40.
19- 20. 21. «П реступление во имя 
любви» — 9. 12-40, 14-30, 16-20. 
18-10, 20, 21-40.

«ПИОНЕР»
19 июня. Мультсборник « К у 

сачий о сл и к» — 9. 12-10. «Оста
ю сь с вами» — 10-40. «П ридут 
страсти-м ордасти» — 14, 16
1'7-40. 19-20. 21.

«СИБИРЯК»
19 и ю ня . «Девочка с синим 

ранцем» — 9-20. «Ураган» — 
11. 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20. 
21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
19 нюня. «Все звезды» — 16, 

18. 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 

19 июня. «Ш естой» — 1-9,21.
ДОМ ОФИЦЕРОВ 

19 июня. «Через Гоби и 
Х инган» (две серии) — 17. 20.

10 июня. «Клятвы  и обеща
ния» •— 8-30. 11. 13-40, 16-20,
19. 21--30.

Т Е А Т Р  Д РА2И Ы  
Гастроли Государственного 

театра оперы  и балета ияи 
М. Джалиля.

19 июня. «Князь Игорь» —•
19-30.

имени М. ГОРЬКОГО
19 июня. «П омнить или за

бы ть* — 8-40. 10-20. 12, 13-40. 
15-20, 17, 18-40. 20-20, 22. « К р и к  
ти ш и н ы »  — 8-40, 10-20 12
13-40, 15-20, 17, 18-40.-20-20, 22. 
Зал кинохроники, «Сегодня и 
ежедневно», «Созидатели»,
«День Советской России» — 
9, 10-05. 11-10, 12-15, 13-20.

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
«АВАНГАРД»

19 и ю ня . «Неуловимые м сти 
тели» — 15. «Амгар-18» — 17
19, 21.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
«С И Б К А Б Б Л Ь »

19 ию ня: «Битва за Рим» — 
17-10. 19. 21.

К И Н О Т Е А Т Р  Г О Р С А Д А  
19 и ю ня . «Кащ ей Бессмерт

ный» — 10-30. «П риказ: огня
не откр ы в а ть » — 12, 14. 16. 18
20.

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает для 
работы на Томский почтамт
техников и электромехани
ков во вновь организован
ную службу по ремонту и 
обслуживанию электронных 
комплексов системы « Оне
га». Также приглашаются 
на постоянную работу пен
сионеры для работы поч
тальонами по доставке поч
товых отправлений, учени
ки телеграфистов, телегра
фисты.

Одиноким предоставляют
ся места в благоустроенном 
общежитии. Имеются до
школьные учреждения.

За направлениями на ра
боту обращаться: г. Томск, 
пр. Кирова, 17, в бюро по 
трудоустройству. Справки 
по тел. 2-40-79.

Бюро по трудоустройству населения приглашает для 
работы вахтовым методом в Взсюганском нефтедобыва
ющем районе: инженеров-геофизиков, инженеров-элек-
тронщиков, техников-геофизиков, каротажников-перфора- 
торщиков, машинистов каротажно-перфораторных подъ
емников, мотористов каротажно-перфораторных лабора
торий, водителей автомобилей I—III классов со стажел! 
работы более двух лет, автослесарей, охранников скла
дов.

Принимаются граждане, имеющие городскую и приго
родную прописку. Доставка принятых на работу из 
г. Томска до места работы—авиатранспортом предприя
тия.

За направлениями на работу обращаться; г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по трудоустройству.

Справки по адресу: г.' Стрежевой, трест «Томскнефте-
геофизика», тел. 9-14 07, 9-14-02 или г. Томск, тел. 6-25-36.

Городское бюро по трудо
устройству населения при
глашает в производственно
техническое управление свя
зи начальника проектно- 
конструкторского отдела, 
машинистку, инжеяера по 
телеграфной связи.

Обращаться в городское 
бюро по трудоустройству 
(пр. Кирова, 17) или Б 
ПТ'УС (ул. Крылова, 21).

Бюро по трудоустройству населения совместно сТои- 
ским-экспериментально-производственным объединени
ем художественных промыслов приглашают на работу: 
технологов по керамике, мастеров ОТК и сменных ма
стеров в керамический цех, технолога по вязанию и 
ковроткачеству в цех надомного труда, мастера-умель
ца по изготовлению изделий из лозы и корневатика, 
художника по промграфике.

За направлениями обращаться; г. Томск, пр. Кирова, 
17, в бюро по трудоустройству, или с. Богашево Том
ского района, ул. Мира, 71, в Томское эксперименталь
но-производственное объединение художественных 
промыслов, тел. 9.3-П-49.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(есть гараж) в г. Туймазы 
Башкирской АССР на двух- 
или однокомнатную в гор. 
Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Учебная, 3/2, кв. 48.

Администрация и профсо
юзный комитет РСУ област
ного управления торговли 
выражают глубокое собо
лезнование работнице РСУ 
Ю. А, Фишер по поводу 
смерти дочери

АНЖ ЕЛЫ .
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